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MOGI: Prefeito Caio Cunha entrega à Câmara o projeto 
‘Mogi 500 Anos’

Guararema: No aniversário, prefeito Zé faz balanço de 
entregas e conquistas

Pesquisa do instituto Real 
Time Big Data sobre as 
intenções de voto para a 
Prefeitura de Itaquaquecetu-
ba (SP), encomendada pela 
RECORD e divulgada na 
segunda-feira (23), mostra 

Itaquá: Delegado Eduardo Boigues tem 
80%, indica Real Time Big Data

o prefeito e candidato à 
reeleição Delegado Eduar-
do Boigues (PL) liderando 
a disputa com 80% das in-
tenções de voto no levanta-
mento estimulado, quando 
uma lista com os possíveis 

candidatos é apresentada 
aos eleitores.
Na sequência, Fabiano do 
PT (PT), Adriana do Hos-
pital (PDT) e Armando da 
Farmácia (Solidariedade) 
empatam tecnicamente, 
com 3%, 3% e 1%, res-
pectivamente. Veja a lista 
completa:
O levantamento foi realiza-
do com 800 entrevistados, 
entre os dias 20 e 21 de se-
tembro. A margem de erro 
é de 3 pontos percentuais, 
para mais ou para menos. 
A pesquisa, registrada no 
TSE (Tribunal Superior 
Eleitoral) sob o número SP-
04356/2024, tem um nível 

de confiança de 95%.
No cenário espontâneo, 
quando o entrevistador não 
cita os nomes dos políticos, 
Delegado Eduardo Boigues 
segue à frente, com 52% 
das intenções de voto. Veja 
a lista completa:
Possibilidades de votos
Dos que responderam à 
pesquisa, 50% disseram 
votar com certeza em De-
legado Eduardo Boigues. 
Outros 27% relataram que 
poderiam votar no candida-
to. Segundo o levantamen-
to, 20% afirmaram que não 
votariam nele, e 3% disse-
ram que não o conhecem o 
suficiente para opinar.

Segundo o levantamento, 
2% afirmaram que votariam 
com certeza em Fabiano do 
PT e outros 18% disseram 
que poderiam votar nele. 
52% dos entrevistados rela-
taram que não votariam no 
candidato, e 28% disseram 
que não o conhecem o sufi-
ciente para opinar.
Ainda na pesquisa, 1% dos 
entrevistados disseram que 
votariam com certeza em 
Adriana do Hospital, e 11% 
afirmaram que poderiam 
votar nele. Já 38% relata-
ram que não votariam no 
candidato, e 50% que não 
o conhecem o suficiente 
para opinar. Aprovação das 

gestões
O prefeito Eduardo Boigues 
aparece com 82% de apro-
vação do eleitorado e 13% 
de desaprovação. Segundo 
o levantamento, 5% não 
souberam ou não respon-
deram.
O governador Tarcísio de 
Freitas aparece com 54% 
de aprovação e 43% de de-
saprovação. 3% não soube-
ram ou não responderam.
Além disso, o governo do 
presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva é aprovado por 
49% do eleitorado e desa-
provado por 48%. Outros 
3% não souberam ou não 
responderam.

Guararema completa 125 anos 
de história e o balanço do prefei-
to Zé junto ao vice-prefeito Od-
vane Rodrigues é positivo. “Não 
estamos apenas sonhando. Es-
tamos construindo a Guararema 
do futuro”, diz Zé, que comenta 
as muitas obras entregues 
durante a gestão, com desta-
que para as mais recentes, que 
representam um avanço nunca 
antes visto na saúde da cidade: 
o novo CESAP e as novas UBS 
Lambari e Jardim Dulce.
Nestes equipamentos, que 
foram completamente revitali-
zados, está a síntese do que o 
prefeito Zé busca para Guarare-
ma: excelência na prestação de 
serviços aos munícipes. E isso 
fica claro ao entrar nos prédios, 
que contam com estrutura de 
ponta para a realização de con-
sultas, exames, procedimentos 
e especialidades, com direito a 
Espaço Mulher, telemedicina, 
óculos de realidade virtual para 

a vacina das crianças e muito 
mais.
“Nosso carinho com a Saúde 
reflete o que estamos fazendo 
em Guararema: cuidando de 
gente e contando uma belíssi-
ma história. E é o que vamos 
continuar fazendo também na 
Educação, no Esporte, no Lazer, 
na Cultura, no Desenvolvimento 
Econômico, no Desenvolvimento 
Social e em todas as áreas”, 
afirma o prefeito Zé.
Ao completar nova idade nesta 
quinta-feira (19 de setembro) 
o município comemora não 
apenas as inovações em saúde 
como também em mobilidade 
urbana, com a primeira ciclovia 
que tem 5km de extensão, a 
construção de uma nova ponte 
sobre o rio Paraíba do Sul, co-
nectando os bairros Morro Bran-
co e Itaoca, a existência de um 
novo viário ligando os bairros 
Nogueira e Centro com direito a 
complexo esportivo, playground, 

play pet muito mais.
Os avanços registrados pela 
Guararema de hoje refletem, 
como o prefeito Zé sempre 
lembra, o trabalho de muitos 
gestores competentes. “Temos 
a sorte de ter uma sucessão de 
boas gestões. Se hoje temos o 
9º melhor Índice de Desenvol-
vimento da Educação Básica 
(IDEB) do Estado de São Paulo 
e o 25º melhor do Brasil, é por-
que no passado tivemos a dona 
Conceição como prefeita. Se 
hoje temos grande apoio do Go-
verno do Estado e do Governo 
Federal, é porque o deputado 
estadual e presidente da Alesp 
André do Prado e o deputado 
federal Marcio Alvino foram 
nossos prefeitos também. E hoje 
essa honra de liderar Guarare-
ma rumo ao desenvolvimento 
está comigo”.
O comprometimento com o bem-
-estar, a dignidade e a qualidade 
de vida dos moradores está 

visível em todos os bairros, a 
exemplo da entrega da Estação 
de Tratamento de Água (ETA) 
no Parateí; da entrega de três 
novas escolas nos bairros No-
gueira, Jardim Dulce e Parateí, 
com mais três em construção 
no Nogueira, D’Ajuda (Vale dos 
Eucaliptos) e Morro Branco; da 
construção do prédio para a 
Apae e do Centro de Eventos, 

Convenções e Exposições e ain-
da outros avanços que garantem 
diversos prêmios à cidade.
Nos últimos anos, como forma 
de reconhecimento do trabalho 
realizado, Guararema recebeu 
o título de 1º lugar no Programa 
Município VerdeAzul, do Gover-
no do Estado, e ainda sobre a 
preservação do meio ambiente 
passou a contar com vários 

prédios públicos certificados 
pela certificação internacional 
ISO 14001, de gestão ambiental; 
recebeu o 1º Lugar no Prêmio 
Franco Montoro na categoria 
gestão, e recebeu muitos outros 
destaques que transformam 
o aniversário de 125 anos de 
Guararema em uma data mais 
do que especial para se come-
morar.

Na quarta-feira (18), o prefei-
to de Mogi das Cruzes, Caio 
Cunha, esteve na Câmara 
Municipal para entregar pesso-
almente ao presidente da Casa, 
vereador Francimário Vieira, o 
Farofa, o Projeto de Lei 110/24, 
que institui a Política Municipal 
de Planejamento de Longo 
Prazo, intitulada “Mogi 500 
Anos”. A proposta visa nortear o 
desenvolvimento sustentável da 
cidade nas próximas décadas. 
O projeto estabelece a obriga-
toriedade de um planejamento 

Representantes do Conselho Mogi 500 Anos participaram da entrega do projeto na Câmara- 
Foto: Rodrigo Niemeyer/CMMC

estratégico de longo prazo, com 
diretrizes claras para garantir 
o crescimento equilibrado e 
sustentável do município. O do-
cumento detalha os princípios, 
objetivos e diretrizes do Plano 
Estratégico, além de definir os 
oito pactos que deverão guiar 
o futuro de Mogi. Também são 
apresentados os Caminhos 
Estratégicos, Indicadores, Metas 
e o modelo de Governança do 
Plano, que será conduzido pelo 
recém-criado Conselho Mogi 
500 Anos. 

Segundo a Prefeitura, o projeto 
foi elaborado com ampla partici-
pação popular, de forma técnica 
e apartidária, envolvendo repre-
sentantes do setor produtivo, 
instituições acadêmicas, entida-
des e organizações sociais. O 
texto agora segue para análise 
dos vereadores.
Na ocasião, representantes da 
sociedade civil também estive-
ram presentes e entregaram 
uma Carta de Apoio ao Projeto 
de Lei, assinada por mais de 25 
instituições de diversos setores 
da comunidade mogiana.
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Suzano: Rodrigo Ashiuchi 
apresenta trabalhos da cidade em 
Nova York

Arujá: sedia o 4º Encontro da Rede Socioassistencial

Cidade tem tradição de eleger poucas 
mulheres no Legislativo.
As mulheres representam 52,4% do 
eleitorado em Arujá, mas apenas 35,4% 
das candidaturas a uma cadeira no 
Poder Legislativo. Os dados constam 
do site do TSE (Tribunal Superior Elei-
toral), que traça um perfil dos eleitores 
e dos candidatos do Município.
A discrepância na representatividade 
feminina na política não é uma exce-
ção e reflete uma realidade do País. O 

Na sexta-feira (20), a cidade de Arujá 
sediou o 4º Encontro da Rede Socioas-
sistencial da DRADS Grande São Paulo 
Leste, reunindo técnicos de seis municí-
pios convidados: Biritiba Mirim, Guara-
rema, Salesópolis, Santa Isabel e Poá. 
O evento foi destinado aos profissionais 
do Serviço de Proteção e Atendimento 
Integral à Família (PAIF) e teve como 
principal objetivo avaliar os serviços 
prestados pelos Centros de Referência 
de Assistência Social (CRAS), além de 
promover a troca de boas práticas entre 
os municípios participantes. Durante 
o encontro, os técnicos apresentaram 
soluções inovadoras para os desafios 
enfrentados no dia a dia do atendimento 
às famílias em situação de vulnerabi-
lidade social. As discussões visaram 
fortalecer o diálogo com os gestores 

municipais e aprimorar a 
execução dos serviços 
socioassistenciais, além 
de identificar obstáculos 
e compartilhar estraté-
gias bem-sucedidas que 
possam ser replicadas 
em outras cidades, con-
tribuindo para a melhoria 
contínua do atendimento 
prestado.
As DRADS (Diretorias 
Regionais de Assistência 
e Desenvolvimento So-
cial), ligadas à Secretaria 
Estadual de Desenvol-

Estiveram presentes no evento Viviane 
Lima, técnica da DRADS Leste; José 
Rezende, diretor técnico da DRADS 
Leste; Marina Bernardo, secretária de 

Assistência Social de Arujá, além de 
outros profissionais da região do Alto 
Tietê.

vimento Social, são responsáveis por 
monitorar e assegurar a qualidade dos 
serviços prestados, garantindo que as 
políticas públicas sejam eficazes.

Foto: PMA

Maioria do eleitorado de Arujá é feminino, mas candidatas à Câmara 
são apenas 35,4%

Brasil ocupa a 134ª posição no ranking 
de representação das mulheres no 
Parlamento – uma das piores entre os 
países pesquisados, conforme apon-
ta reportagem da Agência Brasil de 
1/4/2023.
O assunto também foi debatido por 
especialistas durante o Seminário sobre 
Violência Política de Gênero realizado 
pelo Instituto do Legislativo Paulista 
da Assembleia Legislativa em parceria 
com o Ministério Público de São Paulo, 

em 17 de setembro.
Dos 161 candidatos que disputam uma 
das 15 cadeiras da Câmara Municipal 
de Arujá, 57 são mulheres. O município 
conta com 69.543 cidadãos aptos a 
votar em 6 de outubro. Mais de 84% 
deles já têm a biometria cadastrada 
pela Justiça Eleitoral e 47,31% têm 
idade entre 35 e 59 anos. Um total de 
20 eleitores optaram por utilizar o nome 
social em seus registros.
As informações sobre raça entre o 

eleitorado ainda são incipientes, pois 
começaram a ser coletadas pela Justi-
ça Eleitoral a partir de 2023.
Já entre os candidatos, 54,04% se 
declararam brancos; 29,81% pardos e 
14,29% pretos. Um total de 77,02% es-
tão na faixa etária entre 35 e 59 anos e 
47,20% possuem curso superior com-
pleto. Outros dados sobre o perfil dos 
eleitores e dos candidatos, podem ser 
consultados no site do TSE.fonte:Aruja 
Reporte

Estamos vivendo um momento crucial 
para o nosso município. O cenário está 
desenhado, mas o pincel final está em 
nossas mãos. Este é o instante em que 
a voz de cada cidadão se torna o som 
mais alto e importante. Quem esco-
lhermos agora irá definir os próximos 
passos da nossa cidade, os rumos que 
vão moldar o espaço onde vivemos, 
trabalhamos e construímos nossos 
sonhos. 
Essa é a hora de saber em quem 
votar, sem medo de errar. Mais do que 
escolher um nome, trata-se de confiar o 
futuro a alguém que represente os valo-
res que queremos ver crescer. Escolha 
com convicção, apostando em alguém 
que tenha as qualificações necessárias, 
como responsabilidade, competência e 
compromisso. Precisamos de alguém 
capaz de trabalhar incansavelmente 
pelo bem de todos, de cobrar e buscar 

É agora, gente! A reta final para as eleições chegou!
os recursos que farão nossa cidade 
avançar, trazendo mais oportunidades, 
infraestrutura e qualidade de vida. 
Agora é o momento de deixar a incer-
teza de lado e agir com convicção. O 
progresso que tanto esperamos vem de 
um líder que saiba transformar palavras 
em ações, que tenha capacidade de arti-
culação e visão estratégica para enfren-
tar os desafios com coragem e compro-
metimento. O representante que você 
escolher deve ser alguém que tenha 
um plano real, concreto, para garantir o 
desenvolvimento da nossa cidade. 
Não se deixe influenciar por boatos, 
promessas vazias ou conversas alheias. 
A decisão é sua, fruto da sua análise 
cuidadosa e das suas observações e 
pesquisas. Tenha os pés no chão e a 
mente aberta, para avaliar as propostas 
de cada candidato, suas trajetórias e 
sua disposição para trazer mudanças 

reais. Não se trata de seguir a maré ou 
de aceitar discursos prontos, mas de 
fazer uma escolha baseada no que é 
melhor para todos nós. 
O voto é uma semente poderosa, que, 
se plantada com sabedoria, pode flo-
rescer em melhorias reais para todos. 
Lembre-se: as atitudes que você tomar 
hoje terão impacto direto em nossas 
vidas a partir do próximo ano. O poder 
está em suas mãos, e cada voto é 
um passo para construir o município 
que queremos. É hora de olhar para o 
futuro com responsabilidade e esperan-
ça, sabendo que suas decisões podem 
ser o ponto de partida para um amanhã 
melhor. 

Mantenha os pés firmes no solo da 
realidade, mas abra a mente para novas 
possibilidades. O futuro é moldado 
por nossas mãos, e cada voto é uma 
escolha que empurra as engrenagens 
do progresso em direção a um ama-
nhã mais justo, próspero e cheio de 
esperança. As atitudes tomadas agora 
vão começar a transformar o cotidiano. 
Participe dessa transformação de forma 
ativa, consciente e honesta. Vote com 
a certeza de que está participando ati-
vamente da construção de um amanhã 
melhor para todos. 
Que DEUS abençoe a todos! 

O prefeito Rodrigo Ashiuchi e o secre-
tário municipal de Educação, Leandro 
Bassini, participaram na  segunda-feira 
(23/09) do evento internacional “Every 
Child Can Learn: Mobilizing Support 
to Make Learning Inclusive” (Toda 
Criança Pode Aprender: Mobilizando 
Apoio para Tornar a Aprendizagem 

Inclusiva), em Nova 
York, EUA. Durante 
o painel, eles apre-
sentaram o trabalho 
desenvolvido em 
parceria com a 
Perkins School for 
the Blind (Escola 
Perkins para De-
ficientes Visuais), 
voltado a alunos 
com deficiência 
visual, múltipla e 
surdocegueira da 
rede municipal de 
Suzano. O evento 
foi promovido pela 
organização "Lever 

for Change" e coincidiu com a sema-
na da Assembleia Geral da ONU e da 
Cúpula do Futuro. 
Suzano foi uma das cidades seleciona-
das para o painel em razão do desta-
que nas ações voltadas à educação 
inclusiva. Sob a perspectiva de repre-
sentantes de dezenas de países, o 

seminário abordou práticas inovadoras 
para a inclusão educacional. A cidade 
apresentou as soluções implementadas 
pela gestão atual, voltadas ao atendi-
mento especializado de alunos com de-
ficiências. Além de Ashiuchi e Bassini, 
o secretário municipal de Comunicação 
Pública, Paulo Pavione, esteve pre-
sente no evento. Eles foram recebidos 
por Dave Power, presidente e CEO da 
Perkins, e Gloria Rodriguez, diretora da 
Perkins Internacional - América Latina e 
Caribe. A mesa do evento contou com 
a participação de Kristen J. Molyneaux, 
vice-presidente da Lever For Change; 
Nalini Tarakeshwar, chefe de Progra-
mas da UBS Optimus Foundation; 
Pia Rebello Britto, diretora global de 
Educação do Unicef; Maria José Car-
ranza Padilla, defensora da educação 
inclusiva; e Katherine Holland, diretora 
executiva da Perkins. 
A parceria entre Suzano e a Perkins, 
iniciada em 2023, proporciona suporte 
especializado a 118 alunos de quatro 
escolas municipais: Antônio Marques 
Figueira, Victor Salviano, Abrão Salo-

mão Domingues e Augustinha Rapha-
ela Maida Molteni. O projeto oferece 
orientação e monitoramento para 
professores, alunos e famílias, promo-
vendo uma inclusão escolar efetiva. 
No evento, Ashiuchi e Bassini também 
destacaram o Atendimento Educacional 
Especializado (AEE), que complementa 
a educação de mais de 1,1 mil alunos 
com deficiências na rede municipal. 
O município conta com 43 salas de 
recursos multifuncionais e 40 professo-
res especializados, além de promover 
encontros e visitas que fortalecem a 
inclusão nas escolas. 
Outro tema relevante apresentado aos 
investidores foi o projeto de construção 
do Centro de Apoio à Criança com De-
ficiência, que será instalado no parque 
Max Feffer, voltado ao atendimento de 

crianças de até 11 anos com todos os 
tipos de deficiência, incluindo o Trans-
torno do Espectro Autista (TEA). 
Leandro Bassini ressaltou que a inclu-
são foi uma prioridade durante toda a 
gestão, e celebrou o reconhecimento 
internacional. “Nosso trabalho com a 
Perkins, referência mundial em edu-
cação inclusiva, está rendendo frutos. 
Essa parceria é uma prova de que 
estamos no caminho certo”, afirmou. 
A participação de Suzano no evento 
também foi destacada em um dos te-
lões da Times Square, um dos pontos 
turísticos mais emblemáticos de Nova 
York. “Foi um momento histórico para 
nossa cidade. Apresentar nosso case 
para o mundo é motivo de muito or-
gulho e celebração", concluiu Rodrigo 
Ashiuchi. 
 

Fotos: PMS
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São Paulo: Governo inicia transferência da gestão para o Centro com 
mudança da Secretaria da Justiça para Palácio dos Campos Elíseos

RIBEIRÃO PIRES: Novo hospital é entregue e inicia
atendimentos

POÁ: Secretaria da Fazenda apresenta dados da LOA 2025

Ferraz: Estação da CPTM celebra o Dia da Árvore com 
plantio de mudas

O governo de São Paulo iniciou 
o processo de transição da sede 
administrativa do estado para a 
região central da capital. A 
Desde de segunda-feira (23), a 
Secretaria de Justiça e Cidada-
nia passa a dar expediente no 
Palácio dos Campos Elíseos, 
prédio que, no começo do sécu-
lo passado, foi sede do governo.
A previsão é que, até março de 
2025, todos os 200 funcionários 
da pasta estejam trabalhando 

no novo endereço.
A transferência faz parte do 
projeto de Tarcísio de Freitas 
(Republicanos) para concentrar 
todas as secretarias no Centro 
da cidade. Atualmente, os 27 
mil funcionários trabalham em 
60 prédios espalhados por São 
Paulo.
A mudança da atual da sede  
Justiça, no Pateo do Collegio, 
para o Palácio dos Campos Elí-
seos, será feita em duas etapas. 

Os primeiros a ocuparem o fu-
turo Centro Administrativo serão 
o secretário Fábio Prieto e os 
funcionários de áreas técnicas.
No futuro, o setor administrativo 
e outras repartições vinculadas 
à pasta da Justiça ficarão no pri-
meiro andar, que ainda precisa 
passar por uma reforma.
"É o primeiro passo.
O projeto como um todo, traba-
lhamos com um prazo de seis 
anos”, informou Guilherme Afif 

Domingos, secretário estadual 
de Projetos Estratégicos.
Projeção da nova sede do 
Governo de SP no Centro da 
capital paulista.
O governo também pretende 
acabar com a Favela do Moinho. 
No mês passado, uma operação 
do Ministério Público mostrou 
que a comunidade era usada 
pelo PCC para armazenar 
drogas vendidas nas regiões de 
Cracolândia.

A Companhia de Desenvolvi-
mento Habitacional e Urbano 
(CDHU) disse que já começou 
a cadastrar as cerca de 800 
famílias que vivem lá.
 As pessoas precisam ser remo-
vidas para o entorno. 
A ideia é transformar a Favela 
do Moinho num parque, mas, 
para isso, o governo federal 
precisaria ceder o terreno para 
o estado. 
O plano prevê, ainda, a remoção 

do terminal de ônibus da Praça 
Princesa Isabel e a construção 
da estação Bom Retiro, que 
substituiria a estação Júlio Pres-
tes para integrar trem, ônibus e 
metrô. 
O Museu das Favelas, que 
ficava no Palácio dos Campos 
Elíseos, vai ser transferido para 
o Pateo do Collegio, onde ficava 
a Secretaria Estadual da Justiça. 
Ainda não há uma data para que 
ele volte a funcionar.

Ribeirão Pires entregou na 
sexta-feira (20) o novo Hos-
pital São Lucas - Unidade 
Santa Luzia, após 16 anos 
de espera da população. 
Com início das atividades da 
área de internação em clínica 
médica programada para o 
segunda-feira (23), a nova 
unidade hospitalar conta com 
95 leitos – distribuídos entre 
enfermaria adulto (interna-
ção), UTI e maternidade, 
além de dois centros cirúrgi-
cos obstétricos.
O novo hospital da cidade 
atenderá seguindo os novos 
padrões de qualidade da 
rede municipal, com equipa-

mentos e mobiliários moder-
nos. 
Na área de internação, por 
exemplo, os quartos estão 
equipados com dois leitos, 
estrutura para acomodar os 
acompanhantes, ar condicio-
nado, televisores, sanitários 
e os instrumentos utilizados 
para suporte médico-hospi-
talar.
Foram destinados R$ 29,5 
milhões para a construção 
do prédio de três pavimentos 
que abriga o novo Hospital 
São Lucas – Unidade Santa 
Luzia, sendo R$ 2 milhões 
do município. A unidade 
receberá moradores atendi-

dos no serviço de urgência e 
emergência da cidade.
“Agora o paciente que entrar 
na UPA Santa Luzia e neces-
sitar internação será transfe-
rido para o novo Hospital São 
Lucas. Teremos capacidade 
ampliada para atendimentos, 
uma estrutura mais moderna, 
preparada para as demandas 
atuais, e, pela primeira vez na 
história da cidade, a unidade 
hospitalar municipal contará 
com leitos de UTI. Antes, os 
pacientes que precisavam 
de cuidados intensivos preci-
savam ser transferidos para 
outras cidades”, destacou o 
diretor técnico do hospital do 

São Lucas - Unidade Santa 
Luzia, Antônio Carlos de 
Castro.
Histórico - O projeto foi inicia-
do em 2005 com a aquisição, 
pela Prefeitura, de área para 
a implantação do Complexo 
Hospitalar.  Em 2007, o pri-
meiro convênio entre muni-
cípio e Governo do Estado 
foi assinado para o envio 
de recursos destinados ao 
projeto. As obras começaram 
em 2008. 
No ano seguinte, a UPA 
Santa Luzia, primeira etapa 
do Complexo Hospitalar, foi 
entregue.
Entre 2013 e 2020, o projeto 

FOTO: Leandro Teixeira

não avançou e foi paralisado. 
Em 2021, novo convênio com 
o Governo do Estado foi assi-
nado. As obras do Complexo 

Hospitalar foram retomadas 
em 2022 e entregues nesta 
sexta-feira (20).

Na sexta-feira (20), a Esta-
ção Ferraz de Vasconcelos 
da CPTM (Companhia Pau-
lista de Trens Metropolita-
nos) promoveu uma ação 
especial em comemoração 
ao Dia Mundial da Árvore, 
celebrado no dia 21 de 

Desde segunda-feira (9), 
a vacina contra a dengue 
estará disponível em 
todas as Unidades Bási-
cas de Saúde (UBSs) de 

setembro. A iniciativa contou 
com a participação de estu-
dantes da rede municipal de 
ensino. Das 8h30 às 11h30, 
alunos do 5º ano da Escola 
Municipal de Educação Bási-
ca (EMEB) Abílio Secundino 
Leite plantaram mudas de 

árvores no estacionamento 
da estação, contribuindo para 
a arborização do local e o 
aprendizado prático sobre a 
importância da preservação 
ambiental.
Além disso, cerca de 500 
mudas de espécies como 

ipês amarelos, zebrinhas, 
boldo chileno, ylca, suculen-
tas e hortelã foram distribu-
ídas aos passageiros inte-
ressados em expandir essa 
ação em suas próprias casas 
ou comunidades.
A atividade faz parte do Pro-

jeto Tampinha Premiada, que 
visa promover a educação 
ambiental por meio do des-
carte correto de resíduos só-
lidos, incentivando os alunos 
a refletirem sobre práticas 
sustentáveis no seu dia a dia.
A ação contou com a pre-

sença de autoridades locais 
e representantes das Secre-
tarias de Educação, Desen-
volvimento Econômico e 
Meio Ambiente, reafirmando 
o compromisso com o meio 
ambiente e a conscientiza-
ção da comunidade.

Município amplia locais de vacinação contra a dengue 
Ferraz de Vasconcelos. A 
medida, anunciada pela 
Prefeitura, tem como 
objetivo incentivar a 
imunização e facilitar o 

acesso da população à 
vacina.
A campanha é voltada 
para crianças de até 14 
anos, que devem com-

parecer acompanhadas 
de um responsável. Para 
se vacinar, é necessário 
apresentar um documen-
to pessoal com foto, o 

cartão do SUS, a cartei-
rinha de vacinação e um 
comprovante de endere-
ço.
Atualmente, o município 

dispõe de um estoque de 
5.450 doses da vacina, 
que serão distribuídas de 
acordo com a demanda 
nas UBSs.

A Secretaria da Fazenda de 
Poá realizou na terça-feira 
(24/09) a audiência pública 
de elaboração da Lei Orça-
mentária Anual (LOA) para o 
exercício de 2025. O encon-
tro, realizado em cumprimen-
to à Constituição Federal, à 
Lei 4.320/1964, à Lei Com-
plementar 101/2000, à Lei 
de Diretrizes Orçamentárias 

(LDO) e ao Plano Plurianual 
(PPA), contou com a partici-
pação de secretários, repre-
sentantes do poder público 
municipal e população.
De acordo com os números 
apresentados pelo secretá-
rio da Fazenda, Sérgio Ruiz 
Armiliato, a projeção de or-
çamento para o próximo ano 
é de R$ 457.156.000,00. Na 

ocasião, o secretário expli-
cou que o objetivo é atender 
às obrigações e às principais 
demandas da população.
Participaram da audiência os 
secretários de Obras, Fran-
cinaldo Alves, Assistência 
e Desenvolvimento Social, 
Emerson Tiago Viana, e Co-
municação, Fábio Henriques, 
além de representantes das 

Secretarias de Habitação e 
de Esportes.

OBS.: Esta publicação foi 
autorizada pela Secretaria de 
Assuntos Jurídicos da Pre-
feitura de Poá, respeitando 
as determinações impostas 
pela legislação no período 
eleitoral (Lei n° 9.504/1997, 
art.73, VI).

A N U N C I E :
( 1 1 ) 
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Faça Você Mesma

Forum das Mulheres

Drª. Jaqueline Mendes 
Ferreira
Advogada

Beleza

Para melhorar, tanto os tênis, 
quanto os vestidos, podem vir em 
diferentes modelos, cores e esti-
los, para ninguém ficar de fora. Se 
quiser, vale até misturar os moods 
na mesma produção e deixar seu 
lado criativo falar mais alto, sem 
medo de ousar e criar tendência!
E já que essa dupla é tão infalível 

VESTIDO COM TÊNIS: COMO USAR O 
DUO PRÁTICO E CONFORTÁVEL

Materiais
• 2 tampas de plástico de 
tamanhos diferentes de em-
balagem para bolo (paguei 

e, agora, tão bem aceita no 
universo fashion, por que não 
incluí-la nos seus dias? Afinal, ela 
vai facilitar sua vida na hora de se 
arrumar, e ainda pode te acom-
panhar ao longo do ano inteiro, 
em todos os compromissos e 
estações. Não dá pra negar tantos 
benefícios assim! Mas, antes de 
conferir todas as inspirações que 
preparamos com o duo queridinho, 
chegou a hora de sanar a dúvida 
que sempre fica no ar quando o 
assunto é vestido com tênis.
Vestido com tênis branco
Abrindo nossas apostas de ves-
tido com tênis, nada melhor do 
que contar com os pares brancos, 
super curingas e versáteis, aliados 
à peça em denim, que também 
combina com tudo e nunca sai de 
moda!
Assim, o combo traz um ar român-
tico e girly, sem abrir mão do con-
forto que os sneakers conferem a 
qualquer produção. Não tem como 
errar, seja para um date, para 
um café da tarde com as amigas, 
ou para o almoço em família no 
domingo.
Partindo para o modelo de vestido 
jeans em comprimento midi, com-
pondo uma sobreposição cheia 

de personalidade, a peça não só 
ganha um twist despojado com os 
sneakers nos pés, mas também 
ganha um toque mais invernal – 
mesmo com o shape de alça em 
tecido leve.
Para arrematar, a bolsa pode tanto 
acompanhar o tom das outras 
peças, quanto trazer um contraste 
com um preto básico e clássico, 
ou até inserir um ponto de cor, 
como é o caso do modelo rosa 
aqui. Escolha de acordo com o 
seu mood!
Saindo um pouco dos tons neu-
tros, o vermelho toma conta da 
combinação de tênis com vestido, 
criando um look entre a peça 
única e o detalhe dos sneakers. 
Um combo certeiro para quem 
busca romantismo, praticidade e 
conforto!
O modelo listrado também entra 
na nossa lista de tipos de vestidos 
que não podem faltar no guarda-
-roupa: além de funcionar muito 
bem no look com tênis branco 
curinga, ele traz uma estampa to-
talmente atemporal, que nunca sai 
de moda e vai bem em diversas 
ocasiões.
Com a jaqueta jeans azul clássica 
por cima e a bolsa combinando 
com o sneaker branco, o resultado 

fica bicolor, fácil de montar e ainda 
esbanja feminilidade para todos os 
compromissos do dia a dia. Vale 
a aposta!
Vestido com tênis preto
Para quem não abre mão de 
um all black, é claro que o look 
com vestido preto só poderia ser 

arrematado com os sneakers na 
mesma cor, certo?
Aqui, a dica é escolher a peça de 
acordo com o seu gosto pessoal, 
ou com a ocasião do dia: enquan-
to o modelo curto, mais ajustado 
ao corpo e com franzimento lateral 
confere um ar sexy na medida 
certa para sair à noite no sábado, 
os vestidos midis mais soltinhos 
vão bem desde o trabalho até o 
almoço em família. Não tem como 
errar!
Além de trazer feminilidade de 
sobra para a produção, com 
babados e estampa poá flocada, 
a peça ainda confere um toque 
statement ao resultado, graças às 
alças assimétricas. Complemente 
com uma bolsa preta e pronto: 
o combo está preparado para te 
acompanhar ao longo do fim de 
semana inteiro!
Vestido midi com tênis esportivo
Com todo o conforto dos sneakers 
esportivos e a praticidade da peça 
única, o look com vestido jeans 
também é uma ótima aposta para 
viajar – principalmente com a 
modelagem midi na jogada, que 
confere mais segurança e comodi-
dade para se arrumar na cadeira 
do avião sem preocupações.
Novamente com a peça única 

esbanjando feminilidade e leveza, 
tanto pela fluidez do tecido, quan-
to pela estampa floral minimalista 
e pelos babados ao longo da saia, 
e os complementos trazendo um 
lado mais urbano para o resulta-
do, o mix de estilos fica 
garantido com um quê de fashio-
nista – e pronto até para climas 
mais frios!
Para arrematar, vale apostar em 
uma bolsa igualmente neutra, 
nas cores da roupa, ou adicionar 
um ponto de cor, com atitude de 
sobra. Use como preferir!

Como cuidar das sobrancelhas
- Penteie os pelos: Thicy 
recomenda pentear os pelos 3 
vezes ao dia, para estimular a 
circulação no local e aumentar 
a capacidade do bulbo capilar 
gerar novos fios. 
- Higienize: A higienização 
diária da área das sobrancelhas 
é fundamental para prevenir 
infecções, acnes, irritações e 
qualquer outro problema que 
possa prejudicar o crescimento 
saudável dos fios. Você pode fa-
zer isso com o mesmo sabonete 
que usa no rosto, por exemplo. 
- Evite tocar a sobrancelhas ao 

longo do dia: As nossas mãos 
podem carregar germes e bac-
térias e, ao tocar nas sobrance-
lhas, há o risco de transferir es-
sas impurezas para os folículos 
pilosos e pele da área. 
- Remova completamente a 
maquiagem antes de dormir: 
Quando não removidos ade-
quadamente, os resíduos da 
maquiagem podem causar a 
obstrução dos poros. Lembre-se 
de não friccionar os fios durante 
o uso do demaquilante, para não 
fragilizá-los. 
- Aposte em séruns fortalece-

dores: Um sérum fortalecedor 
específico para sobrancelhas 
pode ajudar a torná-las mais 
densas.
 
DE QUANTO EM QUANTO 
TEMPO FAZER AS SOBRAN-
CELHAS? 
As profissionais afirmam que 
o intervalo mais indicado 
para fazer a manutenção das 
sobrancelhas é entre 15 a 30 
dias. Dessa forma, é possível 
prevenir a retirada de pelos des-
necessários e possíveis falhas 
no desenho do seu design.

 
EM CASOS DE FALHAS, 
COMO CORRIGIR? 
A primeira coisa a se fazer ao 
notar falhas na sobrancelha é 
ter paciência. “O processo de 
recuperação de uma sobrance-
lha não é rápido, demora de 6 
meses a 1 ano. É preciso deixar 
crescer e estimular o cresci-
mento dos fios”, explica Juliana 
Marques.
 
ÓLEO DE RÍCINO AJUDA A 
CRESCER AS SOBRANCE-
LHAS? 
 Thicy ressalta que não há 

comprovação científica de que o 
óleo de rícino realmente faz os 
pelos crescerem.
 
QUAIS CUIDADOS TER COM 
A HENNA? 
“Não são necessários muitos 
cuidados após a utilização na 
henna, ela vai saindo natural-
mente conforme o passar dos 
dias. 
Mas, se a cliente tiver um 
histórico alérgico a cosméticos, 
é interessante fazer um teste 
antes (pelo menos 48hrs antes 
da utilização)

Cachepot de gesso feito 
com embalagens de bolo

R$ 1 em cada embalagem)
• Gesso rápido (R$ 2 reais o 
pacote de 1 kg)
• Rolinhos de papel higiênico

• Fita crepe
• Tinta spray 
(opcional)

e se você fizer com o gesso 
rápido, seu cachepot ficará 
pronto num instante! A des-
crição do passo a passo está 
em seguida. Olha só:
• Primeiramente, pegue os 
rolos de papel higiênico e 
faça rolinhos mais finos e 
menores, prendendo eles 
com fita crepe;
• Em segundo lugar, faça 4 
marcações nas laterais de 
cada tampa. IMPORTANTE: 
as marcações das 2 tampas 
devem ficar alinhadas, tá?
• Logo após, faça furos nas 
marcações;

• Depois que as tampas 
foram furadas, encaixe os 
rolos de papel nos buracos, 
deixando um espaço na late-
ral e também embaixo entre 
as duas tampas;
• Em seguida, coloque o ges-
so rápido no vão que ficou 
entre as tampas;
• No entanto, antes que o 
gesso seque totalmente, re-
tire os rolinhos de papel (fica 
mais fácil);
• Com o fim de dar um me-
lhor acabamento, use o esti-
lete para tirar os excessos de 
gesso das bordas;

Cachepot de 
gesso com 
embalagens de 
bolo
Passo a passo 
do cachepot 
de gesso, o 
processo é 
bem simples 

• Por fim, passe os pedaços 
de corda pelos buracos do 
cachepot.
Resultado
Assim que o gesso secou 
totalmente, aproveitei uma 
tinta spray dourada que tinha 
em casa para pintar as bor-
das do cachepot.
Amei o resultado! 

Aliás, é importante destacar 
que é um cachepot de gesso, 
então não é indicado plantar 
diretamente nele. O ideal 
é colocar um pratinho no 
fundo e depois colocar um 
vaso com a planta dentro do 
cachepot, ok?

Plenário avalia dois recursos 
envolvendo pacientes que 
são Testemunhas de Jeová e 
buscam direito a procedimentos 
alternativos à transfusão de 
sangue, vedada pela religião.
O Plenário do Supremo Tribunal 
Federal iniciou na quinta-feira 
(19) o julgamento de dois recur-
sos que discutem se a liberdade 
religiosa de uma pessoa justifica 
o custeio de tratamento de 

STF inicia julgamento sobre tratamento de saúde 
diferenciado por convicções religiosas
saúde diferenciado pelo poder 
público. A tese a ser definida é 
de repercussão geral, ou seja, 
deverá ser seguida pelos tribu-
nais do país.
Os Recursos Extraordiná-
rios (RE) 979742 e 1212272 
envolvem pessoas cuja religião 
(Testemunha de Jeová) não 
permite a transfusão de sangue 
e, por isso, buscaram formas de 
realizar cirurgias sem o proce-
dimento, sob o argumento de 
proteção à liberdade religiosa.
Em voto, os relatores, ministros 
Luís Roberto Barroso, presiden-
te do Supremo, e Gilmar Men-
des destacaram que a liberdade 
religiosa assegura ao paciente 
a opção de rejeitar o procedi-
mento médico, desde que a 

decisão seja tomada de forma 
livre, consciente e informada das 
consequências.
“Um paciente adulto e cons-
ciente é livre para decidir, por 
exemplo, se deve ou não ser 
submetido a cirurgia, tratamen-
to ou transfusão de sangue”, 
afirmou Mendes. “Para que essa 
liberdade seja significativa, os 
pacientes devem ter o direito 
de fazer escolhas de acordo 
com suas opiniões e valores, 
independentemente de quanto 
possam parecer irracionais, im-
prudentes e ilógicas aos outros”.
Para o ministro Barroso, haven-
do a possibilidade de tratamento 
alternativo à transfusão de 
sangue no Sistema Único de 
Saúde (SUS), é dever do Estado 

garantir que o paciente Teste-
munha de Jeová tenha acesso 
a esse procedimento, inclusive 
com o custeio de eventual trans-
porte e estadia em outro estado, 
desde que não seja um custo 
desproporcional.
“Existindo o tratamento no âmbi-
to do SUS em hospital creden-
ciado, me parece fora de dúvida 
que, caso essa pessoa não te-
nha condições de custeá-lo com 
os próprios meios, o Estado, em 
nome do direito à saúde, deve 
fazê-lo”, afirmou o presidente do 
Supremo.
Cianças e adolescentes
Os ministros Flávio Dino, Cris-
tiano Zanin e André Mendonça 
acompanharam os relatores, 
mas destacaram a necessi-

dade de discutir a situação de 
crianças e adolescentes. Zanin 
sugeriu que, nesses casos, deve 
prevalecer o princípio do melhor 
interesse para a saúde e a vida 
da criança.
O ministro Barroso acolheu a 
proposta e acrescentou em seu 
voto que a recusa de tratamento 
só pode ser manifestada em 
relação ao próprio interessado, 
sem extensão aos filhos meno-
res de idade.
O julgamento será retomado na 
próxima quarta-feira (25) com o 
voto do ministro Nunes Marques
Casos concretos
No Recurso Extraordinário (RE) 
979742, a União recorre de 
decisão que a condenou, junto 
com o Estado do Amazonas e o 

Município de Manaus, a arcar 
com toda a cobertura médico-
-assistencial de uma cirurgia de 
artroplastia total em outro es-
tado para a paciente, uma vez 
que o procedimento sem uso 
de transfusão de sangue não é 
ofertado no Amazonas.
Em relação ao Recurso Extraor-
dinário (RE) 1212272, o caso 
é de uma paciente que foi enca-
minhada para a Santa Casa de 
Maceió para uma cirurgia de 
substituição de válvula aórtica. 
O procedimento foi rejeitado 
após ela se negar a assinar um 
termo de consentimento para 
eventuais transfusões de san-
gue durante o procedimento.
Fonte: STF (Paulo Roberto 
Netto)

Por: Ráisa Guerra
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Carros & Motos

Ricardo Sobrinho é especialista 
em tecnologia da informação, 

fotógrafo como profissão .  
Entusiasta e formado em 

marketing político

Pneu do futuro será à prova de furo, 
feito de casca de arroz e terá Wi-Fi

O perigo oculto contido na receptação
esportiva, adquiriu através 
de anúncio em rede social, 
por preço muito abaixo do 
padrão. Sequer documento 
foi fornecido, mas para ele, o 
foco era a posse da sonhada 
motocicleta, para realizar 
acrobacias (os famigerados 
“graus”) e sequer preocupou-
-se com questões documen-
tais/vistorias.
Autuado em flagrante delito, 
gerou revolta na família, 
afinal, asseveravam que o 
jovem “não era ladrão”. Não 
adiantava o argumento de 
que, adquiriu produto de ori-
gem ilícita também se tratava 
de crime, a exemplo do caso 
em tela. Insistia a família:  --- 
só porque a moto era rouba-
da?, mas não foi ele quem 
roubou!
Durante o alarde, surgiu no 
plantão policial um rapaz, 
equilibrando-se com auxilio 
de uma muleta, identifican-
do-se como proprietário da 
motocicleta apreendida e que 
estaria presente para recupe-
rar o bem que adquiriu com 
tanto sacrifício. Salientou 
que, durante o roubo em que 
foi vitima, foi alvejado por um 
disparo de arma de fogo, que 

ocasionou uma restrição nos 
movimentos de um membro 
inferior.
Até então, os familiares de 
FRED, que abusavam das 
assertivas defensivas, silen-
ciaram. A fúria entoada, deu 
espaço a comoção.  Todos 
olharam o rapaz lesionado, 
pessoa que obtinha um bem 
dentro da legalidade, sen-
do ultrajado pela ação de 
salteadores. Familiares, em 
silencio, realizaram rateio e 
pagaram a fiança de FRED, 
que respondeu em liberdade.
A sociedade pouco percebe 
a gravidade da receptação. 
Não obstante ser um crime 
que, para sua prática, não se 
dispõe de violência ou grave 
ameaça,  favorece a pratica 
de outros crimes. Só existe 
o furto, o roubo (praticado 
mediante violência ou grave 
ameaça), por existir pessoas 
que se adquirem os objetos 
resultantes deles. Quem 
rouba um celular ou qualquer 
outro objeto, certamente tem 
o intuito de vendê-lo, o mes-
mo se aplica a carro, moto.  A 
exemplo da sobredita motoci-
cleta, há por trás um enredo 
de sofrimento, algumas ve-

Fred  era detentor de suces-
so com sua potente moto-
cicleta esportiva. Realiza-
va manobras arriscadas, 
acelerava, empinava... As 
acrobacias sobre duas rodas 
rendeu a consente aborda-
gem policial. Os servidores 
da segurança, durante 
averiguação, constataram 
que o emplacamento não 
conferia com a numeração 
do chassi. Para seu deses-
pero, a pesquisa pelo sinal 
identificador indicou que a 
moto tratava-se de produto 
de roubo.  O jovem, na ânsia 
de ostentar uma motocicleta 

“O pneu vai continuar preto, redon-
do e com um buraco no meio para 
encaixar na roda. O que vai mudar 
radicalmente são os materiais e a 
implementação de novas tecnolo-
gias”, diz Falkenstein.Para Celso 
Pereira, da Continental, os pneus 
do futuro também serão parecidos 
com os atuais, mas inovações 

zes com graves lesões, com 
desfalques financeiros e até 
morte.Quem adquire um bem 
de procedência ilícita, está 

sendo conivente com outras 
práticas criminosas. Antes da 
aquisição de veículos, celula-
res, por exemplo, nunca é 

demais realizar pesquisas, 
a fim de confirmar a origem. 
Como diz o velho jargão: 
“todo cuidado é pouco”.

devem proporcionar rupturas no 
setor. “Inteligência artificial e co-
nectividade vão fazer parte da vida 
do pneu. Mas, em comparação 
aos de hoje em dia, devem ser pa-
recidos”.Outras fabricantes, como 
a Goodyear, já testam modelos 
esféricos. Além de melhorarem a 
estabilidade em velocidades altas 
e poder girar 360 graus, o desgas-
te também é menor por conta da 
grande superfície de borracha.
Novos materiais
O pneu atual ainda é feito com 
materiais de origem petrolífera, 
como borracha sintética e negro 
de fumo. Com o passar dos anos, 
a Pirelli entende que essa ma-
téria-prima será substituída por 
elementos naturais.
“A borracha sintética será subs-
tituída pela natural, extraída de 

uma árvore. O negro de fumo 
usado como reforço vai dar lugar 
à sílica de casca de arroz”, projeta 
Falkenstein. Outros compostos 
são lignina (um subproduto da ma-
deira), óleo de soja, resina de caju 
e estearato de zinco vegetal.
“Estudamos fontes alternativas de 
extração da borracha natural para 

substituir a de origem fóssil. Até a 
reciclagem de garrafas pet pode 
se tornar uma alternativa. Há a 
expectativa de que um pneu feito 
com 60% de materiais naturais 
esteja nas lojas já em 2030”, diz 
Pereira. Os pneus já desempe-
nham funções de segurança, mas 
os especialistas apontam que as 
tecnologias atuais serão aperfei-
çoadas. “Alguns carros já monito-
ram a pressão dos pneus. Com a 
adoção de um sistema Wi-Fi direto 
na roda, o pneu pode comunicar 
este dado com mais precisão ao 
veículo”, afirma Falkenstein. 
Para a Continental, o pneu da 
década de 2080 poderá monitorar 
até o próprio desgaste. Isso inclui 
as condições da banda de roda-
gem, a profundidade dos sulcos, a 
temperatura e a pressão. “Pode-

mos até chamar o pneu do futuro 
de smart tyre”, elabora Pereira.
“É normal que as pessoas esque-
çam que o estepe temporário está 
instalado e atinjam altas veloci-
dades nas estradas. Com o pneu 
do futuro, o carro receberá um 
comando via Wi-Fi para limitar a 
aceleração” Da mesma forma, os 
especialistas entendem também 
que os pneus poderão até mudar 
de textura ou de pressão de acor-
do com o tipo de estrada. “O pneu 
do futuro terá um sistema que 
permitirá enchê-lo ou esvaziá-lo 
em movimento. Pensando em vida 
útil, até mesmo para veículos de 
carga, será algo revolucionário 
que aumentará a durabilidade”, 
pontua o diretor da Continental.
Economia e durabilidade
As fabricantes vão focar em pneus 
mais duráveis, menos ruidosos e 
de baixa resistência ao rolamento. 
Essas características serão fun-
damentais, ainda mais conside-
rando que apenas carros elétricos 
estarão à venda daqui 60 anos. 
“Um pneu de baixa resistência ao 
rolamento vai consumir menos da 
bateria e melhorar a autonomia 
final do veículo”, conjectura o 
especialista da Continental.

Outro ponto importante sobre a 
estrutura geral das rodas é que os 
carros elétricos são mais pesados 
por causa das baterias. Assim, o 
desenvolvimento de pneus capa-
zes de aguentar mais peso deve 
ser acelerado já nos próximos 
anos.
“Antigamente, existia a regra de 
que para um pneu ter resistência 
baixa, precisaria comprometer 
sua durabilidade. Com o avanço 
da tecnologia, estamos provando 
que essa associação está errada”, 
finaliza Celso Pereira.
Manutenção
Os pneus run-flat já são comuns 
em carros de luxo no Brasil. Eles 
permitem que o veículo ande 
alguns quilômetros em velocidade 
limitada, excluindo a necessidade 
de parar à beira de uma estrada 
perigosa para colocar o estepe.
Outras tecnologias, como a seal 
inside, também estão disponíveis. 
Ela consiste na aplicação de um 
selante interno que identifica o 
furo no pneu e pode fechá-lo sem 
intervenção humana. Portanto, 
não é difícil de imaginar que méto-
dos de reparabilidade serão apri-
morados nos próximos 60 anos. 
Chegaremos ao ponto de um pneu 
que não fura ou estoura? Para os 
especialistas, podemos sonhar.

 
 
A tecnologia trouxe inovações 
que transformaram nossa 
forma de viver e trabalhar, mas 
também impactou diretamente 
a nossa postura corporal. 
Com o aumento do tempo em 
frente às telas, seja no 
computador, celular ou tablet, 
muitas pessoas têm adotado 
posturas inadequadas, como 
pescoço inclinado, ombros 
curvados e a famosa "corcunda 
digital". Isso pode causar uma 
série de problemas físicos, 
como dores nas costas, rigidez 
muscular, cefaleias tensionais e até complicações 
mais sérias, como a síndrome do pescoço de texto e hérnias de 
disco.
 
Efeitos da Tecnologia na Postura 
A popularização do home office, o uso de dispositivos móveis 
e o aumento do tempo de lazer com jogos e redes sociais têm 
levado a um estilo de vida mais sedentário. Longas horas em 
frente à tela, combinadas com a falta de pausas e movimentos 
adequados, podem gerar desequilíbrios posturais. O uso pro-
longado de smartphones, por exemplo, é uma das causas mais 
comuns de dores cervicais, já que muitas pessoas inclinam o 
pescoço para baixo por longos períodos, aumentando a pressão 
sobre a coluna.
 
Como Evitar os Problemas de Postura 
Existem algumas práticas simples que podem ajudar a evitar 
problemas posturais decorrentes do uso excessivo de tecnolo-
gia. Aqui estão algumas dicas para reposicionamento postural e 
melhora da qualidade de vida: 
Ergonomia no ambiente de trabalho: Ajuste a cadeira e o monitor 
de forma que os olhos fiquem alinhados com a tela, mantendo os 
pés apoiados no chão e os ombros relaxados. 
Pausas regulares: Levante-se e alongue-se a cada 30 minutos 
de trabalho contínuo. Isso ajuda a melhorar a circulação sanguí-
nea e a evitar tensões musculares. 
Alongamentos diários: Realizar exercícios de alongamento e 
fortalecimento, especialmente para a coluna, pescoço e ombros, 
contribui para a correção da postura. 
Exercícios de fortalecimento: Atividades físicas como pilates, 
yoga e musculação ajudam a fortalecer a musculatura postural e 
a reduzir dores crônicas.
 
Detox Digital: Cuidando do Corpo e da Mente 
Além das questões físicas, o uso excessivo de tecnologia tam-
bém pode afetar a saúde mental, causando estresse, ansiedade 
e falta de foco. Um detox digital pode ser uma solução eficaz 
para melhorar o bem-estar geral. Aqui estão algumas sugestões 
para começar: 
Estabeleça limites de tempo: Defina horários específicos para o 
uso de dispositivos eletrônicos e tente evitá-los antes de dormir. 
Desconecte-se nos fins de semana: Tire um tempo para ativi-
dades offline, como leitura, caminhada ao ar livre ou hobbies 
criativos. 
Modo não perturbe: Use o recurso "não perturbe" em seus 
dispositivos para diminuir a quantidade de notificações e evitar 
distrações constantes.
 
A Importância da Consciência Corporal 
Conscientizar-se da própria postura ao usar dispositivos eletrô-
nicos é fundamental. Lembre-se de ajustar sua posição regular-
mente e incorporar atividades físicas à rotina para equilibrar os 
efeitos do tempo em frente às telas. 
Na versão online deste artigo, disponível no nosso Jornal Online 
você encontrará mais dicas práticas sobre como a tecnologia 
está influenciando a postura humana e como evitar problemas 
físicos a longo prazo.

Como a tecnologia 
está influenciando a 
postura humana e o 
que fazer para evitar 
problemas

O voto é secreto, pessoal 
e intransferível, diz a lei. A 
Constituição Brasileira, em 
seu Artigo 14, determina 
que “a soberania popular 
será exercida pelo sufrágio 
universal e pelo voto direto 
e secreto, com valor igual 
para todos”. Entretanto, o 
assédio eleitoral, presente 
sobretudo em empresas, 
existe e é tipificado em lei 
como crime.
Segundo o Artigo 300 do 
Código Eleitoral (Lei nº 
4.737, de 1965), é crime o 
servidor público valer-se de 
sua autoridade para coagir 
alguém a votar ou não votar 
em determinado candidato 
ou partido. A pena é de até 
seis meses de detenção, 
mais multa. Da mesma 
forma, é crime usar de vio-
lência ou ameaçar alguém, 
coagindo-o a votar em 
determinado candidato.
O presidente do Tribunal 

Entenda o que é assédio eleitoral e 
quais as consequências do crime

Superior Eleitoral (TSE), 
ministro Alexandre de Mora-
es, criticou recentemente 
a prática criminosa que, 
segundo ele, tem ocorrido 
nas eleições deste ano. 
“Lamentavelmente, no sé-
culo 21, retornamos a uma 
prática criminosa que é o 
assédio eleitoral, praticado 
por empregadores coagin-
do, ameaçando, prome-
tendo benefícios para que 
seus funcionários votem ou 
deixem de votar em deter-
minadas pessoas”, disse 
após uma sessão plenária.
“Não é possível que ain-
da se pretenda coagir o 
empregado em relação ao 
seu voto. A Justiça Eleitoral 
tem um canal específico 
para que todos aqueles que 
queiram denunciar essa 
prática ilícita possam fazer 
com absoluta tranquilidade, 
garantindo o sigilo, para 
que possamos coibir essa 

prática nefasta”, acrescen-
tou o presidente do TSE. As 
denúncias também podem 
ser feitas no site do Ministé-
rio Público do Trabalho . 
O canal de denúncia dessa 
prática é o aplicativo para 
celular Pardal, disponível 
nas lojas virtuais appstore 
(para smartphones An-
droid) e App Store (para 
smartphones da Apple). Ele 
permite o envio de denún-
cias com indícios de práti-
cas indevidas ou ilegais no 
âmbito da Justiça Eleitoral.
Crime no dia da eleição
Outra forma criminosa 
de influenciar no voto de 
terceiros é a promoção de 
facilidades ou benesses 
no dia da eleição, com o 
fim de impedir, embaraçar 
ou fraudar o exercício do 
voto. Tipos de promoção 
comuns são o fornecimento 
gratuito de alimento ou até 
mesmo transporte. A pena 

para esse tipo de crime é 
reclusão de 4 a 6 anos e o 
pagamento de 200 a 300 
dias-multa.
Essa prática, no entanto, 
não deve ser confundida 
com a decisão do Supremo 
Tribunal Federal (STF) de 
que prefeituras e empresas 
de ônibus poderão oferecer 
transporte público gratuito 
no segundo turno das elei-
ções, que será realizado no 
próximo dia 30.
Nesse caso, o transporte 
será fornecido pelos Exe-
cutivos municipais, com 
autorização do STF, a fim 
de garantir o direito do 
voto, que é obrigatório, em 
um cenário no qual muitos 
eleitores não têm condições 
de pagar a passagem até o 
local de votação. Em muitos 
casos, a passagem é mais 
cara do que a multa pelo 
não comparecimento, cujo 
valor máximo é de R$ 3,51.
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Momento de Fé

Mais mensagem ou pedido de oração “www.ongrace.com”

Se você tem uma peça de roupa encostada, que não usa mais. 
Desapegue! Tem sempre alguém que está precisando de um abraço 
quentinho. A Igreja Internacional da Graça de Deus, localizada na 
Rua Dr. Felício de Camargo, 575, no centro de Suzano, do Pastor 
Márcio Fatiole, está com um trabalho de coração. Estão recebendo 
peças de roupas, as quais eles lavam e passam, colocam em araras 
e doam para as pessoas que necessitam.
A arrecadação acontece diariamente das 8h às 18h, e basta adicionar 
na caixa que fica no hall de entrada da igreja. Toda doação é bem-
-vinda!  E quem precisar desses agasalhos, é só procurar a irmã Rute 
que ela irá com carinho ajudá-lo. A distribuição ocorre toda última 
quarta-feira do mês, às 9h, 15h e 19h30, no mesmo endereço

Trabalho com amor

Missionário R. R. Soares da Igreja Internacional da Graça de Deus

Lívia Sperandio 
Psicóloga e Ministra de 

Louvor
liviasperandiopsico@gmail.com

Endereço: R. Felício de Camargo, 575 - Centro, Suzano - SP, 08674-030

Melhore sua compreensão
E com muitas parábolas 
tais lhes dirigia a palavra, 
segundo o que podiam 
compreender.
Marcos 4.33

Compreender o que o Se-
nhor fala lhe dará a fé neces-
sária para se aproximar dEle 
e ser liberto pela Verdade 
(Rm 10.17). Com a fé em seu 
coração, você se alegrará 
mesmo enfrentando mo-
mentos de provação. Esse 
contentamento traz o poder 
para dar solução ao seu pro-
blema e abrir os seus olhos 
para entender a vontade de 
Deus para sua vida. Caso 
não compreenda a sua parte 
na salvação já operada, você 
continuará perdendo muitas 
bênçãos do Senhor.
Jesus ensinava por meio de 

parábolas, porque sabia que 
esse método nos ajudaria a 
entender tudo o que é nosso, 
facilitando a nossa ação no 
cumprimento da promessa. 
Somos agentes livres para 
aceitar ou rejeitar os ensina-
mentos do Senhor. Agora, re-
jeitar o que Ele nos mostra é 
como apagar a vela em uma 
noite sem qualquer luz em 
uma rua desconhecida, mas 
por onde temos de caminhar 
para chegar pela primeira vez 
a um endereço. Vigie, ore e 
creia!
Quando caminhavam para a 
Terra da Promessa, o Senhor 
Se dirigiu aos israelitas, reve-
lando que mandamentos lhes 
seriam dados: Vedes aqui 
vos tenho ensinado estatutos 
e juízos, como me mandou 
o SENHOR, meu Deus, para 

que assim façais no meio da 
terra a qual ides a herdar (Dt 
4.5). Ele sabe nos instruir 
sobre como temos de agir, 
ensinando no caminho que 
devemos andar e guiando-
-nos com os Seus olhos (Sl 
32.8). Ore a esse respeito!
Por intermédio de Moisés, 
Deus explicou por que Seus 
estatutos deveriam ser 
seguidos: Guardai-os, pois, 
e fazei-os, porque esta será 
a vossa sabedoria e o vosso 
entendimento perante os 
olhos dos povos que ouvirão 
todos estes estatutos e dirão: 
Só este grande povo é gente 
sábia e inteligente (Dt 4.6). 
Ao provar que isso é verda-
de e muito bom para todos, 
você se alegrará no Senhor. 
Ame-O!
Provavelmente, as pessoas 

de fora comentarão que você 
é sábio e inteligente, pois 
verão as maravilhas de Deus 
em sua vida. Ao ser zeloso 
do bem, o Altíssimo lhe dará 
muito além do que você pede 
ou pensa, como a Bíblia 
declara: Ora, àquele que é 
poderoso para fazer tudo 
muito mais abundantemente 
além daquilo que pedimos ou 
pensamos, segundo o poder 
que em nós opera (Ef 3.20). 
Receba!
O poder enviado pelo Senhor 
para nos ajudar faz além do 
que conhecemos nas Es-
crituras, pois cumpre o que 
Ele programou para quem 
realiza a Sua vontade. Por 

isso, quando você se dedica 
a levar ao povo a mensagem 
que cura e liberta, os seus 
desejos são supridos de 
modo maravilhoso e com-
pleto (Sl 20.2-5). Deus nos 
concederá todas as coisas 
que a Bíblia promete mesmo 
sem pedirmos.
O Onisciente quer aumen-
tar as suas posses, desde 

que você busque primeiro o 
Reino dos Céus. Agora, se 
desprezar a oportunidade de 
se acertar com Ele e receber 
a cura e a salvação, você 
declarará que não crê na 
Sua Palavra. Tome a sua de-
cisão, entre na presença do 
Senhor em o Nome de Jesus 
e ordene a saída do mal.
Em Cristo, com amor,

Todos nós temos sonhos, pro-
jetos e planos para um futuro 
melhor e para uma  vida mais 
tranquila. 

Você realmente precisa disso que tanto 
deseja?

Alguns desejam a casa pró-
pria, outros um carro novo, 
alguns preferem o celular 
de última geração, enquan-

to outros preferem viajar e 
conhecer o maior número de 
lugares.
Porém,  quantas vezes os 
nossos sonhos parecem ser 
frustrados, devido a imprevis-
tos que aparecem no meio do 
caminho, e a sensação que te-

mos,  é que estamos remando 
contra a maré.
Mas também, muitas vezes, 
passa um determinado tempo, 
e percebemos que realmente 
aquilo que desejávamos tanto, 
na verdade não era tão impor-
tante como pensávamos que 

era. E porque isso acontece?
Quando idealizamos muito 
algo, criamos ilusões em 
nossas mente, como se aquele 
sonho fosse mudar com-
pletamente nossas vidas. E 
com isso, não pensamos nas 
possíveis dificuldades, não 
pensamos na possibilidade 
dessa idealização não ser 
verdadeira.
E quando o tempo passa, e 
damos descanso para a nossa 
mente raciocinar, percebemos 
que aquilo que desejávamos 
tanto, na verdade, não era tão 
importante.
Nunca haja pelo impulso, 
nunca faça nada no calor da 
emoção. O tempo é nosso 
maior aliado.
Ele evita casamento frustrado, 
dinheiro mal investido, afasta 

amizades não sinceras e tan-
tos outros sonhos impulsivos.
A bíblia diz em Eclesiastes 3,1: 
“Para tudo há uma ocasião 
certa; há um tempo certo para 
cada propósito debaixo do 
céu”.

Candidato, sua chance passou! 
Um espaço era destinado a você, uma oportunidade 
única para se conectar com quem realmente importa: 
os eleitores. Porém, ao ignorá-la, deixou passar a
chance de estar mais perto 
daqueles que podem decidir o seu futuro político. 
Perder uma oportunidade como esta significa se 
distanciar de quem você precisa para alcançar seus 
objetivos. Não se esqueça: o tempo passa, mas as 
oportunidades não voltam!
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Suporte e Serviços para Computadores

Rua Monsenhor Nuno, 294 
Centro - Suzano - SP

Telefone: (11) 4748-1116

Seus Direitos!

Mulheres, tem o direito de participar ativamente dos mais diversos 
tipos de debates, tomando decisões que influenciarão no futuro de 
sua vida! Quem quiser participar do curso ou ter maiores infor-
mações procure o SASPE - Serviços de Ação Social e Projetos 
especiais.“Rua Gal. Francisco Glicério 1332 - Centro - Suzano. Ou 
ligue 4743-1600

Dra. LAIS MATOS, Sou mãe do Pedro Matos, de 13 anos, advo-
gada, pós-graduada em Direito Administrativo e Constitucional, e 
atualmente ocupo o cargo de Assessora de Gabinete na Secretaria 
de Governo.  Além disso, fui Presidente do Conselho Municipal dos 
Direitos das Mulheres no Biênio 2022/2024. Recentemente, partici-
pei do curso de Promotoras Legais, uma experiência que se revelou 
essencial tanto para minha atuação profissional quanto para o meu 
desenvolvimento pessoal e acadêmico. 
O curso abordou de forma eficaz toda a rede de atendimento 
dedicada às vítimas de violência doméstica, incluindo programas 
de apoio psicológico e jurídico, e redes de proteção comunitária, for-
neceu ferramentas práticas e conhecimentos específicos sobre os 
mecanismos e recursos oferecidos por Suzano. Compreender como 
esses mecanismos funcionam e como acessá-los de forma eficaz 
é crucial para oferecer um suporte jurídico completo e integrado às 
mulheres em situação de vulnerabilidade.
Além de explorar detalhadamente os recursos e serviços disponí-
veis em Suzano, o curso destacou a importância da colaboração 
entre diversas entidades, como órgãos governamentais, ONGs e 
outras organizações comunitárias. A integração e cooperação entre 
essas instituições são fundamentais para garantir que as vítimas 
recebam um suporte holístico e tenham acesso a todos os recursos 
necessários para sua proteção e recuperação.
O curso também proporcionou uma visão abrangente sobre ques-
tões mais amplas relacionadas aos direitos das mulheres, discu-
tindo políticas e legislações que visam promover a igualdade de 
gênero e combater a violência. 
Além disso, o curso permitiu valiosas oportunidades de networking 
com profissionais e especialistas da área, facilitando a troca de 
experiências e a construção de parcerias essenciais para a prática 
jurídica. Estabelecer conexões com outros profissionais comprome-
tidos com a causa dos direitos das mulheres tem sido inspirador e 
enriquecedor.
Sabemos que a igualdade de gênero é um caminho longo e desafia-
dor, mas é através do apoio mútuo que podemos avançar. Devemos 
ser mulheres que levantam outras mulheres, oferecendo suporte, 
inspiração e empoderamento. Com os conhecimentos e conexões 
adquiridos no curso, estou mais preparada e motivada para atuar de 
forma a promover justiça e igualdade, contribuindo ativamente para 
um mundo onde todos tenham oportunidades iguais.

Encerrada a relação de traba-
lho, sem dúvida saber quando 
as verbas serão pagas é a 
primeira pergunta que vem à 
mente do trabalhador.
O prazo para o acerto dos valo-
res ao término do Contrato de 
Trabalho são 10 dias contados 
do término do contrato, no caso 
Aviso Prévio indenizado.
O prazo de 10 dias, indepen-
de se quem vai indenizar é 
a empresa ou o trabalhador, 
assim encerrado o contrato de 
trabalhoo pagamento das ver-
bas e a entrega das Guias de 
FGTS e Seguro Desemprego, 
deverá acontecer em 10 dias, 
sendo o marco temporal inicial 
a comunicação da demissão.
Lembro aqui, que o Aviso 
Prévio é uma indenização, 
paga pela parte que der fim ao 
contrato de trabalho, à outra 
parte, logo, quando a empresa 
encerra o contrato, o valor é 
pago pela empresa, já quando 
quem encerra o contrato é o 
trabalhador, o valor é pago pelo 
trabalhador.
No Termo de Rescisão do 
Contrato de Trabalho será infor-
mado o valor do Aviso Prévio, 
correspondente a um mês de 
trabalho, que poderá ser majo-
rado em 3 dias para cada ano 
trabalhado, até o limite máximo 

Quando eu recebo as Verbas 
Trabalhista?
de 90 dias, quando o trabalhador 
for demitido sem justa causa. O 
trabalhador poderá trabalhar os 
dias de Aviso, sem prejuízo dos 
dias adicionais contados por ano 
trabalhado, esses dias deverão 
ser pagos na Rescisão.
Quando for o trabalhador quem 
pedir demissão o valor corres-
pondente a um mês de trabalho, 
será debitado das Verbas Res-
cisórias, e, mesmo que tenha 
mais de um ano de casa, não 
haverá os acréscimos acima, o 
desconto é limitado a um mês 
de trabalho.
Se o trabalhador, cumprir o 
Aviso Prévio o pagamento das 
verbas deverá acontecer, em 
10 dias do término do Contra-
to de Trabalho, nesse caso, 
serão contabilizados 30 dias da 
comunicação de demissão, ao 
término desse prazo, quando se 
encerra o contrato de trabalho, a 
empresa ainda terá 10 dias para 
quitar as verbas com o traba-
lhador.
Quem decide o cumprimento ou 
não do Aviso Prévio é a empre-
sa.
Ainda sobre o Aviso Prévio 
trabalhado, quando a demissão 
é do empregador, o empregado 
tem direito a jornada de traba-

lho reduzida em 2 horas ou a 
redução de 7 dias do mês tra-
balhado, no entanto, quando a 
demissão parte do empregado, 
não haverá a redução de horas.
O Aviso não precisará ser 
cumprido, apenas se houver a 
contratação em um novo empre-
go, nesse caso, o empregado 
será dispensado de cumprir 
o aviso, e deverá apresentar 
carta em papel timbrado do 
novo empregador, informando a 
contratação.
Em caso de dúvida o melhor 
procure um advogado especiali-

zado na área trabalhista.

Item foi desenvolvido pelo 
Banco Central em conjunto 
com a Casa da Moeda. Pre-
visão é de que 45 milhões de 
unidades entrem em circula-
ção neste ano.
O Banco Central lançou nes-
ta terça-feira (24) a moeda 
de R$ 1 em comemoração 
ao trigésimo aniversário do 
Real.
De acordo com o Banco 
Central, a nova moeda foi 
desenvolvida em conjunto 
com a Casa da Moeda.
"Ao todo, em 2024, entrarão 
em circulação 137 milhões 
de moedas de 1 real. Desse 
montante, 45 milhões serão 
moedas comemorativas dos 
30 anos do Real", explicou 
o BC.

Veja as características da 
moeda comemorativa:
• Na frente, a efígie 
da República, já presente 
no design da moeda de 
circulação comum de 1 real, 
é acompanhada de linhas 
diagonais e do símbolo do 
padrão monetário.
• Na borda dourada, 
constam as legendas "30 
Anos do Real", "1994-2024" 

Banco Central lança moeda 
comemorativa aos 30 anos do Real

e "Brasil".
• No verso, a nova 
moeda é igual à de circula-
ção comum, com a imagem 
de uma esfera sobreposta 
por faixa e a constelação 
do Cruzeiro do Sul fazendo 
alusão à Bandeira Nacional.
• O valor de face "1 
real" e a era "2024" comple-
tam a composição
Implementado em 1º de julho 
de 1994, o plano Real foi um 
marco na história econômica 
do país ao debelar a hiperin-
flação.

Tanto especialistas em 
economia, quanto pessoas 
comuns afirmam que um 
ponto-chave do Plano Real 
foi o fato de ele não ter trazi-
do nenhuma surpresa.
Não houve confisco, não 
houve congelamento de 
preços, nem outra estratégia 
mirabolante.

O Plano Real se baseou em 
três pilares:
1. Controle fiscal
2. Equiparação ao dólar
3. Criação de uma mo-
eda forte
1. O plano teve início no 

fim de 1993, com um ajuste 
fiscal para diminuir os gastos 
do governo e aumentar suas 
receitas. Foi promovido com 
um corte de US$ 22 bilhões 
no Orçamento, além de um 
aumento de 5% nas alíquo-
tas de todos os impostos 
nacionais.
O governo também trabalhou 
com o Congresso Nacional 
para a criação de um Fundo 
de Emergência, com a des-
tinação de 15% da arreca-
dação de impostos para o 
pagamento de programas 
sociais.

2. Depois, em fevereiro de 
1994, o Banco Central do 

Brasil criou e divulgou a Uni-
dade Real de Valor (URV), 
um índice para produtos que 
era indexado ao dólar e va-
riava com ele todos os dias.
O governo passou a usá-lo 
como referência. Enquanto 
os preços em cruzeiros reais 
não paravam de subir, os 
valores dos mesmos produ-
tos em URV variavam muito 
pouco, amenizando a pres-
são da inflação.

3. Por fim, em 1° de julho de 
1994, quando toda a econo-
mia já estava alinhada ao uso 
do URV, foi lançado o real, 
que também usava o dólar 
como referência.



LÓGICA -SETEMBRO DE 2024 09

SAÚDE

Sexo & Sensualidade

Casos Bizarros

Seja do ponto de vista aro-
mático ou para o bem-estar 
em geral, queimar folhas de 
louro em casa é uma prática 
que pode trazer uma série de 
benefícios para a sua rotina. 
Com raízes em tradições 
antigas e na aromaterapia, a 
prática pode influenciar o am-
biente de maneiras positivas.
Em primeiro lugar, as folhas 

Especialista explica o que pode 
estar por trás do comportamento 
daqueles que se jogam de cabeça 
em todos os relacionamentos 
amorosos
Pessoas que se envolvem 
rapidamente em relacionamentos 
emocionais costumam apresentar 
sinais de dependência afetiva
Algumas pessoas parecem mergu-
lhar de cabeça em relacionamen-
tos amorosos com uma rapidez e 
intensidade surpreendentes. Esses 
indivíduos, que são chamados de 

Descubra como lidar com a 
troca de pelos nos pets
 Quem tem cães ou gatos em 
casa sabe que é comum ter 
pelos nas roupas, no chão de 
casa, nos móveis, em todos os 
lugares. Essa troca de pelos 
dos pets é normal e pode 
ficar mais intensa em certas 
estações – geralmente, na 
primavera.
“Essa é uma das épocas em 

Um americano de 64 
anos surpreendeu mé-
dicos ao procurar o 
hospital duas semanas 
-depois de perceber que 
a própria língua estava 
esverdeada e com pelos.  
A condição, conhecida 
como língua villosa, é 
causada por um acúmulo 
de células mortas onde 
ficam as papilas gustati-
vas.
Elas ficam entupidas e 

Homem fica com a língua verde e peluda

Descubra como lidar com a troca 
de pelos nos pets

que a troca dos fios ocorre 
de maneira mais intensa, isso 
porque nesta estação do ano 
a pelagem densa do inverno 
começa a dar lugar a uma 
mais leve para o verão. Neste 
período, é comum os tutores 
relatarem que encontram tufos 
de pelos”, explica Mariana 
Raposo, gerente da linha de 
produtos dermatológicos da 
Avert Saúde Animal.

sinal de problemas de saúde.
Algumas das questões de 
saúde que podem causar essa 
troca de pelos mais intensa nos 
pets são:
•Dermatites Alérgicas: Alergias 
alimentares, ambientais ou a 
produtos de higiene podem 
causar inflamação, coceira 
intensa e queda de pelos
•Infecções Cutâneas: Infecções 
bacterianas, fúngicas (como 
micose) ou parasitárias (pulgas, 
carrapatos) podem irritar a pele 
e levar à perda de pelos
•Distúrbios Endócrinos: 
Problemas hormonais, como 
hipotireoidismo, podem afetar 
o ciclo de crescimento do pelo, 
resultando em queda excessiva
O que fazer durante a troca de 
pelos
Como já explicado, na maioria 
das vezes a troca de pelos nos 
pets é algo normal. Mesmo 
assim, é preciso saber algumas 

medidas importantes nesse 
período, até mesmo para livrar 
a casa daquela quantidade 
enorme de pelos.
A primeira delas é a escovação 
regular. Escovar o animal com 
frequência ajuda a remover 
os pelos mortos, reduzindo a 
quantidade de pelos soltos pela 
casa. Cães e gatos de pelagem 
longa devem ser escovados 
diariamente, enquanto ra-
ças de pelo curto podem ser 
escovadas algumas vezes por 
semana. Limpar bem a casa e 
usar protetores para os móveis 
também são ações interessan-
tes.
Outra ação importante são os 
banhos regulares nos cães (no 
caso dos gatos, a sua limpeza 
diária costuma ser feita por 
eles mesmos). Isso ajuda a 
remover poeiras e pelos soltos, 
e alguns xampus e hidratantes 
ainda podem tornar a pele dos 

bichinhos mais resistente.
A alimentação equilibrada tam-
bém é essencial. Isso porque 
rações de qualidade, ricas em 
nutrientes, vitaminas e mine-
rais, ajudam a fortalecer o pelo 
e reduzir a queda excessiva. 
Assim como os suplementos 
com betaglucanas, os ácidos 
graxos essenciais, vitaminas, 

aminoácidos e minerais, que 
ajudam a fortalecer a barreira 
cutânea de dentro para fora.
Por fim, não se esqueça das 
consultas regulares com o 
veterinário. Se achar que a 
queda de pelos está excessiva, 
sempre avise ao profissional, 
para que ele confira se há algo 
de errado com o animal.

Ou seja, essa 
questão não é 
motivo de preocu-
pação na maioria 
dos casos. Vale 
lembrar, contudo, 
que é necessário 
observar a quanti-
dade de pelos que 
os animais estão 
perdendo, já que 
uma queda mais 
intensa pode ser 

'Emocionados': o que 
motiva alguém a sempre se 
apaixonar tão rapidamente?

"emocionados" nas redes sociais, 
se caracterizam pela tendência de 
formar vínculos profundos e ínti-
mos precocemente, muitas vezes 
sem uma base sólida de conheci-
mento ou maturidade emocional.
No entanto, esse comportamen-
to pode complicar a vida afetiva 
de quem escolheu ser intenso 
nas relações. Mas o que motiva 
essa atitude tão empolgada? Em 
entrevista ao Terra Você, a médica 
psiquiatra, Cíntia Braga, explica.
7 sinais de alerta para prestar 
atenção em seu relacionamento

De acordo com a especialista, 
as pessoas que se envolvem 
rapidamente em relacionamentos 
emocionais costumam apresentar 
sinais de dependência afetiva, 
como a idealização precoce do 
parceiro, a urgência em comparti-
lhar segredos ou a crença de que 
o novo relacionamento resolverá 
seus problemas emocionais.  
“Também é comum a sensação 
de vazio ou ansiedade intensa 
quando estão fora do relaciona-
mento", diz.
A psiquiatra explica que diversos 
fatores psicológicos ou emocionais 
podem levar alguém a se envolver 
intensamente e rapidamente em 
relacionamentos. Alguns deles:

Baixa autoestima;
Carência afetiva;
Medo da solidão;
Busca por validação externa;
Padrões de apego ansioso, que 
frequentemente se originam em 
experiências de abandono ou 
negligência na infância. 
A médica conta que existem 
padrões de personalidade comuns 
entre pessoas que se tornam 
"emocionadas". Pessoas com 
traços de personalidade depen-
dente ou borderline, por exemplo, 
podem ter maior tendência a esse 
comportamento.
“Indivíduos com apego ansio-
so, que temem a rejeição ou a 
separação, também costumam 

apresentar essa predisposição. A 
impulsividade emocional, comum 
em pessoas com baixa regula-
ção afetiva, pode ser outro fator 
relevante.”
A especialista destaca que o 
comportamento de se envolver 
rapidamente em relacionamentos 
pode levar a ciclos repetitivos de 
relacionamentos instáveis, com 
rompimentos frequentes e, conse-
quentemente, impactos negati-
vos na autoestima, ansiedade e 
depressão. 
Além disso, a dependência emo-
cional do outro pode dificultar o 
desenvolvimento da autonomia e 
da identidade pessoal, prejudican-
do o bem-estar psicológico.

A psicoterapia, especialmente a 
terapia cognitivo-comportamen-
tal (TCC) e a terapia focada no 
apego, pode ser eficaz para ajudar 
pessoas que tendem a se envolver 
muito rapidamente em relaciona-
mentos a encontrar um equilíbrio 
emocional e construir relações 
mais saudáveis. 
“Trabalhar a autoestima e a 
construção de uma identidade 
sólida, independente de relações 
afetivas, é essencial. Além disso, 
o desenvolvimento de uma maior 
consciência emocional e de 
fronteiras saudáveis nos relacio-
namentos também são aspectos 
importantes no tratamento”,
conclui a médica.

Comece a queimar folha 
de louro em casa e mude 
a sua vida da água para 
o vinho
de louro liberam um aroma 
agradável quando queima-
das, que pode ter um efeito 
relaxante e calmante. O 
cheiro do louro é frequente-
mente descrito como suave e 
terroso, criando uma atmos-
fera acolhedora e agradável.
Esse aroma pode ajudar a 
aliviar o estresse e a an-
siedade, promovendo uma 
sensação de tranquilidade no 
ambiente.
Por que a folha de louro lim-

pa o ambiente de casa? 
Além disso, o louro possui 
propriedades antimicrobianas 
e antifúngicas. Acredita-se 
que a queima de folhas de 
louro possa ajudar a purificar 
o ar, reduzindo a presença 
de germes e fungos.
Embora essa prática não 
substitua a limpeza regu-
lar, pode contribuir para a 
criação de um ambiente mais 
fresco e saudável.
A queima de folhas de louro 
também pode ser benéfica 

para melhorar a qualidade 
do sono. O aroma relaxante 
pode ajudar a criar um am-
biente propício ao descanso, 
favorecendo um sono mais 
tranquilo e reparador.
Para aqueles que enfrentam 
dificuldades para adorme-
cer, essa prática pode servir 
como um auxílio natural para 
promover um ambiente mais 
calmo e sereno.
Por último, a queima de 
folhas de louro é uma prática 
que muitas pessoas asso-

ciam a rituais de purificação 
e espiritualidade. Em diver-
sas culturas, acredita-se que 
o louro tenha propriedades 
que ajudam a limpar o am-
biente de energias negativas 
e a trazer uma sensação de 
renovação e equilíbrio.
Em outras palavras, queimar 
folhas de louro em casa pode 

oferecer uma combinação 
de benefícios sensoriais e 
ambientais.
Isso porque a prática não só 
melhora o aroma do ambien-
te e contribui para a sensa-
ção de calma, mas também 
pode ter efeitos positivos na 
qualidade do ar e no bem-es-
tar geral.

Quem não é visto! 
Não é lembrado!  

Anuncie: 9.8314-0177

acabam com a aparência 
cabeluda. A situação é 
desencadeada principal-
mente pela má higiene 
oral. 
O homem era fumante e, 
duas semanas antes do 
início do sintoma, tomou 
antibiótico para tratar um 
problema na gengiva. 
O caso foi relatado na 
revista científica New 
England 
Journal of Medicine.
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Aries
21/03 a 20/04

Touro 
21/04 a 20/05

Libra
23/ 09 a 22/10

Escorpião 
23/10 a 21/11

Gêmeos 
21/05 a 20/06

 Sagitário 
22/11 a 21/12

Câncer 
21/06 a 21/07

Leão 
22/07 a 22/08 Aquário

 21/01 a 19/02

Virgem 
23/08 a 22/09

FOTOS ENGRAÇADAS:

Poesia

Capricórnio 
22/12 a 21/01

Peixes
20/02 a 21/03

Quem virá?
Criança não sabe o que fala?
Mentira desvairada!
Criança vê a verdade
Mesmo em tenra idade
Menino que olha sereno
Com zelo e proteção
Aponta o ventre da mãe
E prevê a vinda do irmão
Que pode ser a maninha
E profetiza a chegada
Será a irmãzinha querida
Com a princesa já nomeada

Solidão com a Lua
Novamente falo da lua
Que na tarde ou na noite escura
Escuta o choro arraigado, e
A lamuria dos abandonados
Corações apaixonados
Da luz intensa que exala
Na madrugada que avança
O som inaudível da lua
Massacra a lembrança
Os amados se separam
No espaço, mas não no ocaso
Mesmo no curto período
Da separação por atraso
O coração dispara no peito
Medo de perder o abraço
Amados ficam felizes
Quando se veem na noite
Sob o luar indulgente
Da lua que protege essa gente
Gente mesquinha intrigueira
Só pensa na sua amargura
Querendo de maneira imediata
Encontrar o carinho no peito
Da pessoa sempre amada.

Se você tem uma vizinha intriguei-
ra, faça esta simpatia numa sexta-
-feira: pegue 100g de pimenta-ma-
lagueta e coloque para ferver em 1 
litro com água.
Depois deixe esfriar e encha 1 
garrafa com o líquido. Feito isso, 
derrame um pouco desse prepa-
rado no portão da casa da vizinha 
fofoqueira.
O que sobrar na garrafa, enterre 
com a mesma, em um jardim perto 
de sua casa ou em um vaso com 
a planta comigo-ninguém-pode. 
Nunca conte para ninguém sobre a 
simpatia. Essa magia só pode ser 
feita 1 vez.

Minha missão na vida não 
é apenas sobreviver, mas 

prosperar

>Uvas congeladas para o vinho:
Deixe seu vinho na temperatura certa 
sem aguá-lo com uvas congeladas. 
É só congelar um cacho de uvas 
e usá-las como cubos de gelo no 
vinho. Isso não só mantém a bebida 
fria como também adiciona um toque 
de elegância à taça. 
>Saquinho de chá nos sapatos: 
Remova os odores dos sapatos 
naturalmente com um saquinho de 
chá seco. Coloque o chá dentro dos 
sapatos durante a noite para absor-
ver umidade e cheiros. Esta é uma
maneira fácil, natural e barata de 
manter seu calçado com cheiro fres-
co, sem produtos químicos 
agressivos.
>Bicarbonato de sódio para refrescar 
tapetes: Refresque seus tapetes com 
bicarbonato de sódio. Polvilhe no 
carpete, deixe descansar por alguns 
minutos e depois aspire. O bicarbo-
nato de sódio absorve cheiros, dei-
xando os tapetes com odor fresco e 
limpo. Esta dica é especialmente útil 
para donos de animais de estimação 
ou tapetes onde muita gente pisa.
>Se as manchas são de caneta 
esferográfica, esfregue a roupa com 
uma mistura de leite com vinagre,
repetindo o procedimento por 
algumas vezes

A articulação interpessoal tende a se 
revelar prazerosa frente ao encontro 
Vênus-Júpiter. Momento favorável para 
se dedicar ao planejamento da rotina e 
a aperfeiçoar os hábitos que impactam 
no seu bem-estar.

 

A economia criativa pode ganha corpo, 
o que lhe ajuda com a gestão dos 
aspectos materiais do dia a dia. O lado 
articulado da sua personalidade tende 
a aflorar, favorecendo sua relação com 
grupos, pois Mercúrio ingressa no setor 
social.

Os lazeres culturais tendem a ficar 
em destaque. Seu lado acolhedor e 
carismático no trato humano pode 
aflorar neste momento, o que favorece 
as trocas de ideias e as experiências 
vivenciadas na coletividade.
 

Seu lado intelectualmente articulado 
pode se despertar em favor das rela-
ções desenvolvidas no dia a dia e da 
gestão dos processos de rotina, visto 
que Mercúrio influencia o setor das 
ideias. Procure se mostrar empática e 
conciliadora.

Busque cultivar parcerias amigáveis e 
colaborativas. É importante se aprimo-
rar no relacionamento com o universo 
tangível, aprimorando a gestão finan-
ceira, já que Mercúrio influencia o setor 
material.

O momento astrológico pode enaltecer 
seu senso crítico, favorecendo suas 
ambições, já que Mercúrio ingressa em 
seu signo, enquanto evidencia seus 
talentos e contribui com sua reputação. 
Atenção às necessidades familiares!

Tente cultivar otimismo, o que é impor-
tante para se manter confiante e elevar 
o ânimo do entorno. O momento tende 
a promover revisões, favorecendo o 
autoaprimoramento na gestão dos 
desafios, visto que Mercúrio influencia 
o setor de crise.

A criatividade pode emergir em prol 
dos aspectos materiais e práticos da 
vida. O lado fraterno e articulado da 
sua personalidade tende a ficar em 
evidência nesta fase, favorecendo sua 
relação com grupos, visto que Mercúrio 
ingressa na casa das amizades.

Procure cultivar relacionamentos 
amigáveis e otimizar suas parcerias, 
como sugere o encontro Vênus-Júpiter. 
Você tende a se conectar com suas 
vocações e aspirações na carreira, o 
que motiva a se aperfeiçoar profissio-
nalmente.

É preciso cultivar uma relação praze-
rosa com o trabalho, visto o encontro 
Vênus-Júpiter. O momento tende a 
enaltecer a sua capacidade reflexiva, o 
que contribui com o autoaprimoramento 
frente às oportunidades de expansão e 
às dificuldades.

Valorizar o apoio emocional das pesso-
as queridas se revela fundamental. O 
momento tende a destacar a influência 
de Mercúrio no setor íntimo, o que 
ajuda no processo de transformação 
interior que lhe ajuda a se libertar de 
condicionamentos e se autoaprimorar.

Mais atenção às relações de trabalho 
durante a fase crescente da Lua. O mo-
mento tende a enfatizar a importância 
de aperfeiçoar as parcerias em diversos 
âmbitos. Com isso, você se mostra 
empática e aberta ao diálogo.

Na operação do cotidiano, as coisas da 
vida se entrelaçam de maneiras inespera-
das. Cada dia é uma página em branco, 
esperando para ser preenchido com as 
nuances do tempo. 
 Às vezes, são os pequenos detalhes que 
mais brilham. O som da chuva batendo 
na janela, um sorriso trocado com um es-
tranho, ou o aroma do café que desperta 
memórias antigas.  
As coisas da vida fluem como um rio, 
levando-nos por curvas imprevisíveis. 
Encontros e despedidas marcam nossa 
jornada, deixando cicatrizes que contam 
histórias silenciosas. Nas ruas movi-
mentadas das cidades ou nas tranquilas 
paisagens rurais, a vida se desdobra em 
momentos fugazes e eternos.  
Às vezes, enfrentamos desafios que 
parecem insuperáveis, mas é nesses 
momentos que desco brimos nossa força 
interior. A vida nos ensina a ser resilien-
tes, a encontrar luz nas situações mais 

Bolinho de mandioca: aprenda a 
fazer mandiochaque
Ingredientes
•1 mandioca rala e crua
•2 ovos inteiros
•Meia colher de sopa de sal

Modo de Preparo
1-Na mandioca ralada, acrescente 
o sal e os ovos;
2-Depois misture com o auxilio de 
uma colher;
3-Continue misturando com as 
mãos;

4-Molde as bolinhas logo em segui-
da a reserve;
5-Se você quiser, pode rechear os 
bolinhos com queijo, por exemplo;
6-Frite os bolinhos imerso em óleo 
quente e depois sirva essa delícia!

PARA EVITAR VIZINHA 
FOFOQUEIRA

Vivendo as Coisas da Vida

Avião
No meio de uma turbulência, um senhor 
parecia estar muito apavorado. Vendo 
sua expressão de medo, uma comissá-
ria de bordo se aproximou e perguntou:
- Posso ajudar? O senhor, por acaso, 
está sentindo falta de ar?
- Não, moça, o que estou sentindo é 
falta de terra mesmo.

Viajou!
Joãozinho estava viajando de ônibus 
sozinho pela primeira vez. Ao chegar 
ao guichê, tinha um rapaz comprando 
passagens. Ele ouviu o homem dizer:
- Bom dia, quero uma passagem para 
Aparecida, ida.
Quando chegou a sua vez, ele disse 
confiante:
- Quero uma passagem para Piracica-
ba, aba.

Romance
- Um casal de piolhos se apaixonou e 
teve vários filhotinhos. Qual é o nome 
do filme?
- Lêndeas da paixão.
(Trocadilho com o filme Lendas da 
Paixão)

sombrias. E, com o tempo, percebemos 
que as coisas que realmente importam 
são as conexões que construímos e os 
momentos que compartilhamos. 
 No meio da correria, não esqueçamos de 
apreciar a beleza da simplicidade. Um pôr 
do sol que pinta o céu de tons dourados, 
uma risada compartilhada com amigos, 
ou um abraço caloroso que nos faz sentir 
em casa. São essas coisas que dão cor à 
nossa existência.  As coisas da vida po-
dem ser um quebra-cabeça complicado, 
mas é esse mosaico de experiências que 
nos definem. Cada peça se encaixa de 
maneira única, formando um retrato com-
pleto de quem somos. Então, enquanto 
seguimos em frente, enfrentando o 
desconhecido, lembramos que as coisas 
da vida são preciosas, moldando nossa 
jornada de maneiras 
que nunca imaginamos

Quando tem briga 
na minha rua!!!
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Social por Edmara Martins Soares 

Parabéns para você....

Na noite de quarta-feira, 
dia18, a Câmara Municipal 
de Suzano foi palco de um 
importante reconhecimento. 
A empresa Eiffel Móveis 
Planejados, representada 
por seu proprietário, Fabiano 
Sampaio, recebeu o Título 
de Empresa Cidadã Suza-
nense. A honraria foi con-
cedida pelo vereador Denis 
Claudio da Silva (PSD), filho 

Título de Empresa Cidadã Suzanense é 
concedido à Eiffel Móveis Planejados

do Pedrinho do Mer-
cado, como forma de 
reconhecimento pela tra-
jetória de sucesso e pelo 
compromisso social da 
empresa com a cidade.
A sessão solene foi 

presidida pelo vereador e 
terceiro secretário, Artur 
Takayama, e contou com a 
presença dos vereadores 
Lázaro Nazaré Pedro, pastor 
Lázaro de Jesus, além do 
próprio vereador Denis, que 

ocupou lugar de destaque na 
mesa de autoridades.
Após a acomodação de 
todos os convidados e auto-
ridades presentes, o presi-
dente da sessão deu início 
à cerimônia, agradecendo 
a presença de todos e, em 
especial, do homenageado 
Fabiano Sampaio, destacan-
do sua importante contribui-
ção à cidade de Suzano.
Em sua fala, o vereador 
Denis expressou grande sa-

tisfação ao conceder o título: 
"Temos que valorizar aqueles 
que fazem a diferença em 
nossa cidade. Fabiano, junto 
com sua equipe, tem traba-
lhado arduamente, e agra-
decemos pela sua trajetória. 
Também nos sentimos honra-
dos por suas ações sociais 
em prol da cidade. Parabéns, 
e temos a certeza de que em 
breve teremos novas filiais, 
oferecendo ainda mais opor-
tunidades de trabalho."
Fabiano Sampaio, visivel-
mente emocionado, agrade-
ceu pelo reconhecimento: "É 
a realização de um sonho, 
pois amo esta cidade e in-
vesti aqui com muita dedica-
ção, acreditando no sucesso. 
Agradeço a Deus, a todos, e 
à minha família, que sempre 
me apoia. E, claro, ao vere-

ador Denis, que vejo como 
alguém que também faz 
muito por Suzano. Se estou 
recebendo esta homenagem, 
é porque estou cercado de 
pessoas boas."
Em gratidão, Fabiano pre-
sentiou o vereador Denis 

com um presente simbólico, 
devido ao reconhecimento de 
seus trabalhos.
.A cerimônia foi finalizada 
com a entrega da placa 
ao empresário, seguida 
de calorosos aplausos dos 
presentes.

CONVITE
Gostaria de convidá-lo(a) para a grande festa de 
lançamento da Biblioteca Medieval e Moderna do 
Castelo de Robson Miguel, que acontecerá no 
dia 12 de outubro de 2024. O evento contará com 
uma exposição de quadros a partir das 10h e o 
lançamento do livro do escritor mirim Miguel Ân-
gelo às 14h. Renomados artistas também estarão 
presentes, apresentando seus livros e quadros 
para exposição e venda.
Por favor, confirme sua presença e reserve seu 
ingresso (R$ 20,00) pelo telefone e PIX (11) 
9.1640-6878 - Secretária Administrativa Tânia 
Pontes.
Assista ao vídeo do evento: https://youtu.be/
M5i7hi58oRc?si=WhIRvXYOKZPX-691    
CONVITE ADICIONAL
No dia 16 de outubro, quarta-feira, às 20h30, farei 
um show no Teatro da Liberdade, em São Paulo.
Confira as informações e faça sua reserva: ht-
tps://youtube.com/watch?v=xSBcPk=-oy4kssi-
QF__gU5PhpLLU86e        

Carinhosamente,
Mestre Robson Miguel

Parabéns vereador Artur 
Takayama, que completou mais 
um ano de vida no dia 21. Que 
a força e a perseverança sejam 
suas grandes companheiras 
nesta caminhada, que prome-
te ser repleta de surpresas e 
coisas boas.

Parabéns, Sergio Ribeiro, que 
aniversariou no dia 13. Que o 
próximo ano seja o melhor da 
sua vida. Que todos os seus 
sonhos se realizem e que a fe-
licidade nunca abandone o seu 
caminho.

Parabéns, Dr. Carlos T. Wata-
nabe, que completou mais um 
ano de vida no dia 10. Aproveite 
sempre a vida ao máximo e lute 
por tudo que deseja alcançar. 
Seja feliz com suas conquistas e 
aprenda com os fracassos. Você 
é uma verdadeira inspiração que 
alegra todos à sua volta.

Parabéns, Arrones Dainez 
Junior, que completou mais 
um ano de vida no dia 22. Que 
todas as portas se abram e que 
seus sonhos se transformem na 
mais doce realidade.

Parabéns, Enio Masuda, que 
completa mais um ano de vida 
no dia 28. Que seu dia seja 
repleto de grandes alegrias do 
começo ao fim, e que o amor, o 
carinho e a felicidade deste dia 
permaneçam sempre com você.  

Parabéns ao Secretário de Go-
verno de Poá, Ricardo Massa, 
que completará mais um ano 
de vida no dia 27. Que Deus o 
abençoe grandemente e inunde 
sua vida com muitas glórias e 
graças.  

Parabéns, André Costa Melo, 
nosso amigo colunista e cola-
borador, que completa mais um 
ano de vida no dia 25. Que sua 
felicidade seja renovada com 
esperanças para um futuro que 
certamente lhe trará grandes 
oportunidades. Feliz aniversário!

Parabéns William Xavier dos 
Santos que completou no dia 21, 
mais um ano de vida.      Que o 
seu coração se encha de grati-
dão pelo passado, de felicidade 
pelo presente e de esperança 
para o futuro. Que este aniver-
sário seja uma renovação e no-
vas oportunidades enriqueçam 
ainda mais a sua vida.

2ª Festa Italiana Solidária de Ribeirão Pires

Na quinta-feira, dia 29 de 
agosto, na sede do Rotary Club 
de Suzano Sul, foi realizado um 

Fórum do DQA (Desenvolvimento do Quadro Associativo) 
no Rotary Club de Suzano Sul

Fórum do DQA (Desenvolvimen-
to do Quadro Associativo), uma 
comissão fundamental para o 

crescimento e fortalecimento 
do clube. A Comissão de DQA 
é responsável por identificar 
potenciais associados, recrutar 
novos rotarianos, reter os mem-
bros atuais, orientar os rotaria-
nos e avaliar os pontos fortes e 
desafios do clube.
O evento contou com a presen-
ça do Governador Robert Klings-
piegel, do distrito 4563, que foi 
o palestrante da noite. Durante 
sua apresentação, o Governador 
Klingspiegel abordou diversos 
aspectos importantes da orga-
nização, explicando como fun-
ciona o DQA, seus objetivos e a 
importância da comissão para o 
futuro do Rotary. Ele ressaltou a 
relevância de um planejamento 
estratégico eficaz para atrair 

e manter associados com-
prometidos com os valores e 
objetivos do clube.O palestrante 
expressou sua satisfação com a 
atenção e o interesse demons-
trados pelos membros presen-
tes. Ao final de sua explanação, 
Klingspiegel agradeceu a todos 
pela participação e se colocou à 
disposição para esclarecer dúvi-
das adicionais sobre o tema.
Após a palestra, a reunião foi 
encerrada com uma confrater-
nização, onde os companheiros 
do Rotary Club de Suzano Sul 
aproveitaram a oportunidade 
para celebrar e parabenizar 
os aniversariantes do mês, 
reforçando o espírito de união 
e amizade que é uma marca 
registrada do clube.

Familias de Ribeirão Pires e da 
região mataram a saudade da 
Festa Italiana. Cerca de 12 mil 
pessoas compareceram à Tenda 
Multicultural, localizada no Com-
plexo 

Ayrton Senna, nos dois primeiros 
dias do evento, este sábado e 
domingo, para curtir o música boa, 
atrações culturais e da gastrono-
mia do país da tantaratella.
Quem não pôde comparecer no 

primeiro fim de semana não preci-
sa se preocupar. A Festa Italiana 
seguirá no próximo sábado (28), 
das 18h às 22h, e domingo (29), 
das 12h às 21h. A Tenda Multi-
cultural de Ribeirão Pires está 

localizada no Complexo Ayrton 
Senna (Avenida Prefeito Valdírio 
Prisco, 193 – Centro). A festivida-
de tem entrada solidária de 1kg 
de alimento não perecível ou 1 kg 
de ração pet.
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Em Destaque...

Fábio Ap. Doll de Moraes, 
Tenente Coronel da Reserva. 

Este mês é um  dos mais bonitos 
do ano, é o apogeu da primave-
ra, pelo menos aqui no Cone Sul, 
o comércio começa a se aquecer 
para o fi m do ano, dia das crian-
ças, halloween, dia da padroeira, 
quiçá o que mais de bom pode 
acontecer.
Neste ano teremos quatro das 
míticas luas azuis, 19 de agosto, 

Outubro vem aí
18 de setembro, 17 de outubro e 
15 de novembro.
Para algumas culturas são sinais 
de boa ventura, para outros são 
sortilégios, mas o que importa é 
a incrível beleza desse fenômeno 
natural.
A lua gira em torno da terra em 
tal sincronia que mantem sempre 
o mesmo lado voltado para nós.
E mesmo da enorme distância 
que ela se encontra, (cabem to-
dos os planetas do sistema solar 
entre ela e a terra), infl uencia em 
muitas coisas, a mais visível são 
os movimentos das mares.
Infl uência também na orgânica 
do nosso corpo. Se dúvida, faça 
um teste, corte os cabelos na lua 
cheia, e veja o tempo que leva 
para eles crescerem. Depois 
corte na lua minguante, vera que 
eles demoram mais para crescer.
Bom, nosso corpo é feito de 

água e sais, e como disse a lua 
infl uencia nas águas do planeta, 
não poderia ser diferente.
A lua vem fascinando a huma-
nidade desde... sempre! É o se-
gundo maior astro visível no céu 
da terra o outro é logicamente o 
Sol. Logicamente até porque sem 
ele não veríamos nem a lua que 
refl ete seus raios.
A lua faz sua rotação em torno da 
terra em intervalos exatos de 28 
dias, com uma precisão “britâ-
nica”, os calendários baseados 
nos movimentos da lua são os 
mais precisos, culturas antigas 
como os povos pré-colonização 
espanhola, aqui nas Américas  
usavam esses calendários para 
o cultivo da terra. A europeização 
da cultura introduziu o calendário 
gregorianomenos preciso, mas, 
muito comercial. Tão irregular 
que temos que a cada 4 anos 

incluir um dia para compensar as 
seis horas perdidas anualmente. 
Para se ter uma ideia da impre-
cisão na verdade são 5 horas, 
48 minutos e 46 segundos, até 
nesse calculo foi feito um arre-
dondamento.
Mas as incongruências sobre os 
calendários juliano e gregoriano 
eu já abordei anteriormente, o 
tema hoje é a Lua.
Ela está nos acompanhando e 
regulando nossas vidas, a deusa 
Artemis é a guardiã da Lua na 
mitologia greco-romana, (Diana, 
para os romanos), deusa da 
caça, da castidade, da vida sel-
vagem e dos nascimentos.
Para outros São Jorge está lá 
vigilante subjugando o dragão. 
A lua é uma companheira dos 
corações apaixonados, uma 
curiosidade é que os nórdicos ao 
se casarem recolhiam-se para 

privacidade e bebiam hidromel 
na primeira lua cheia após o en-
lace, dai vem o termo lua de mel.
A lua também é um escudo 
natural para o bombardeio de 
asteroides que vem em direção 
a terra, o que se explica as cra-
teras que ela possui na super-
fície. Em 1969 o povo dos EUA 
chegou pela primeira vez na lua 
“dando um enorme passo para 
a humanidade”, foram algumas 
vezes depois e estão querendo 
voltar de novo, desejo sucesso.
Que se pesem todos os avanços 
que a corrida espacial traz para 
nosso dia a dia, um exemplo bem 
rudimentar, que vou citar porque 
você deve ter usada alguma vez 
em nem sabia a origem é o anti-
corrosivo WD-40,foi largamente 
usado nos programas espaciais 
da NASA.(WaterDisplacement ou 
repelente de água, foi desenvol-

vido em 1953 por Norm Larsen 
e 40 foi a tentativa que deu o 
resultado que ele queria. Meio 
14Bis né!).
É incrível como o ser humano 
é impulsionado para o espaço, 
Leonardo Da Vince queria voar, 
os Irmãos Wright inventaram um 
estilingue motorizado, Dumon´t 
circulou a torre Eifele fez um voo 
de 220 metros, partindo do zero 
sem impulso de catapulta.
A genialidade tem um preço, e 
Alberto pagou caro. Estamos a 
volta de momentos incríveis e de 
renovação que a Super Lua Azul 
que se aproxima traga os fl uidos 
santifi cados que necessitamos 
para que cada vez mais haja pão 
para quem tem fome e Fome de 
Justiça para quem tem o dever 
promover.

Fiquem com Deus

O Congresso das Mulhe-
res Budistas é um evento 
de grande importância 
dentro do Budismo, espe-
cialmente para as pratican-
tes do movimento. Esses 
congressos, realizados em 
várias partes do mundo, 
têm como objetivo reu-
nir mulheres budistas de 
diferentes tradições para 
promover a troca de expe-
riências, a refl exão espiri-
tual e o fortalecimento da 
participação feminina no 
contexto religioso.
No Brasil, o Congresso 
Sul-Americano de Senho-
ras Budistas é um exemplo 
desse tipo de encontro, 
que se concentra no papel 
fundamental das mulheres 
nas comunidades budis-

61º Congresso Sul-Americano de Senhoras 
Budistas

tas. Durante o congresso, 
são abordados temas como 
espiritualidade, cultura, 
liderança, desenvolvimento 
pessoal e a contribuição 
feminina para a prática e 
difusão dos ensinamentos 
budistas. O evento também 
inclui palestras inspiradoras, 
cerimônias religiosas, ativi-
dades culturais e artísticas, 
além de momentos para 
debates e refl exões sobre 
questões contemporâneas 
que afetam não apenas as 
mulheres, mas a sociedade 
como um todo.
Esses encontros oferecem 
uma oportunidade valio-
sa para que as mulheres 
budistas compartilhem suas 
visões e experiências, apro-
fundem sua fé e se engajem 

em ações que promovam 
o bem-estar coletivo. Além 
disso, o congresso reforça o 
papel essencial das mulhe-
res na preservação e trans-
missão dos ensinamentos 
de Buda, destacando sua 
força e liderança no ambien-
te religioso.
Este ano, o Templo Honpa 
Honhwanji está organizando 
o 61º Congresso Sul-Ameri-
cano de Senhoras Budistas, 
que será realizado no salão 
social do Bunkyo de Suza-
no, localizado na Avenida 
Armando Sales de Oliveira, 
444, no centro de Suzano. 
O evento promete ser um 
momento de profunda troca 
de saberes, celebração 
da espiritualidade e forta-
lecimento da comunidade 
budista feminina.
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